
RETOCANDO
Nos bastidores do ninho tu-

cano, há quem aposte que a ex-
secretária de Cultura, Rô Camole-
se, terá maior protagonismo nas
eleições deste ano. E não como
mera candidata a vereadora. Está
retocando a maquiagem e com-
prando par de asas novas para
voar mais alto no ninho local. Será
pré-candidata à prefeita pelo par-
tido? Ou o quê? O Capiau tem uma
certeza: Rô é, definitivamente, se-
guidora do ex-prefeito Barjas Ne-
gri (PSDB).

CHAPÉU
O ex-prefeito Barjas Negri

combinou, domingo (14), visita
ao condomínio Colinas de Pi-
racicaba com os moradores.
Não compareceu, não justifi-
cou, também não avisou. Os
moradores estranharam e fica-
ram bravos com ele, mas todos
sabem que o ex-prefeito não é afei-
to a esse tipo de falha. Algo de di-
ferente aconteceu, pois é do gosto
de Barjas estar em reuniões assim.

SONHO
O deputado estadual Alex Ma-

dureira (PL) postou, em suas re-
des sociais, um convite, e até ape-
lo, aos seguidores para que inclu-
am, naquele chamamento, a res-
posta para a pergunta "Qual o seu
sonho em 2024?". Vai pesquisan-
do, aqui e ali, as percepções do elei-
torado piracicabano para o plano
de governo, o que é considerado
válido para uma disputa. Faz par-
te da pré-campanha.

PESQUISA - I
Um leitor assíduo deste Ca-

piau observou dois dados impor-
tantes na pesquisa eleitoral enco-
mendada pelo Podemos e que, pela
sua análise, está totalmente em
aberto: mais de 60% dos entrevis-
tados estão indecisos. Isso repre-
senta que os 48% de intenção de
voto em Barjas Negri (PSDB) na
realidade não passa de 18%, uma
vez considerado o percentual so-
bre os 40% que opinaram.

PESQUISA - II
Em um universo de 306 mil

eleitores, os 18% representa 55.000
votos, que seria o teto de Barjas,
segundo a análise deste observa-
dor, já que o mesmo não passou
desses números no primeiro tur-
no da última eleição que disputou
e perdeu para o prefeito Luciano
Almeida (PP) no segundo turno.

PESQUISA - III
Por outro lado, 48% é a soma

de regular, boa e ótima avaliação
da atual Administração Munici-
pal, segundo a pesquisa do Pode-
mos. Ou seja, quase metade da po-
pulação de Piracicaba aprova a
gestão de Almeida.

PESQUISA - IV
Com quase 50% de aprova-

ção em ano que já se inicia com
forte pacote de entregas - tex-
to utilizado pelo próprio pre-
feito Luciano Almeida -  na
cidade, como a recuperação
asfáltica, por exemplo, este ido-
so e cansado Capiau alerta para
não se subestimar a capacidade de
votos do prefeito, cuja cadeira está
no 11º andar do Centro Cívico até
o dia 31 de dezembro deste ano.
Em outras palavras: a máqui-
na e a caneta estão com ele.

Piracicaba recebe crédito estadual
para 211 unidades habitacionais
Anúncio foi feito ontem (16) pelo governador do Estado, Tarcísio de Freitas,
em evento no Palácio dos Bandeirantes; titular da Semuhget acompanhou evento

Em evento no Palácio dos
Bandeirantes, ontem (16), o go-
vernador do Estado de São
Paulo, Tarcísio Freitas, anun-
ciou que Piracicaba foi contem-
plada com crédito imobiliário

para a construção de 211 uni-
dades habitacionais para que
famílias com renda de até três
salários-mínimos consigam re-
alizar o sonho da casa própria.
Os recursos integram a quarta

etapa do programa Casa Pau-
lista. O evento foi acompanha-
do por Andrea Ribeiro Gomes,
titular da Semuhget (Secretaria
Municipal de Habitação e Ges-
tão Territorial). "Estamos mui-

TERMINAL DA PAULICEIA – A Semuttran (Secretaria Municipal de Mobilidade Urbana, Trânsito e Transpor-
tes) iniciou a reforma da cobertura do Terminal Pauliceia. O investimento é de R$ 608 mil e a obra tem o
objetivo de reconstruir a parte danificada pelas fortes chuvas do últ imo trimestre de 2023. A10
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to felizes com esta notícia, por-
que este programa diminui o
valor final da unidade em R$
11 mil, facilitando também o
acesso aos financiamentos da
Caixa", disse Andrea. A10

VISITAS EM OBRAS – Na manhã de ontem (16), o prefeito Luciano Almeida (PP) acompanhou
obras em diferentes regiões da cidade. Ele esteve nos bairros Areão, Tatuapé e no Taquaral (foto),
onde visitou o espaço que vai abrigar o novo almoxarifado geral da Prefeitura de Piracicaba. A8
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VISITA
José Carlos Magazine, su-

plente de vereador, e sua esposa
Fernanda, estiveram em visita à
redação de A Tribuna Piracica-
bana, recebidos pelo diretor, jor-
nalista Evaldo Vicente (direita).
A conversa foi em torno do clima
político que vive Piracicaba, com
mais de cinco pré-candidatos para
o Centro Cívico e um grande nú-

mero de pré-candidatos ao Le-
gislativo. Magazine - dedicado
e antigo funcionário do Semae
- é um dos pré-candidatos que
circulam no círculo de prego-
eiro de políticas públicas em
favor da coletividade, ao lado
do deputado estadual Alex
Madureira (PL), um dos pré-
candidatos a prefeito.

CONTAS - I
O Tribunal de Contas do Es-

tado de São Paulo, em comunica-
do recente, demonstrou que 90%
das cidades paulistas estão com
irregularidades nas prestações de
contas. À exceção da cidade de São
Paulo, que possui um tribunal
municipal, Campinas, São José dos
Campos, Ribeirão Preto e Soroca-
ba -- gigantes do Estado -- estão
com problemas, especialmente no
que se refere a gastos com funcio-
nalismo, concursos públicos e in-
vestimentos em educação e saúde.

CONTAS - II
Piracicaba - desde 2021 sob a

administração do prefeito Lucia-
no Almeida (PP) -, por enquanto,
não aparece neste cenário, o que é
motivo de comemoração para os
que apoiam o chefe do Executivo
para a reeleição. Mas é bom ficar-
mos atentos, todos, em benefício
da população como um todo. Pre-
feitos dessas cidades podem incor-
rer em crimes administrativos e
tornarem-se inelegíveis.

DIFERENÇAS - I
Na análise da pesquisa de on-

tem, feita aqui no Capiau, um leitor
atento fez uma observação interes-
sante. A de que "embora os eleitores
pesquisados informem que se utili-
zam das redes sociais para obterem
informações sobre as eleições, isso não
é segurança alguma para que as lei-
turas sejam transformadas em vo-
tos, objetivamente". Ele segue a velha
linha de que eleições são ganhas com
"saliva/conversas e sola de sapato/
caminhadas e encontros pessoais",
que, segundo o leitor, são mais segu-
ros do que as utopias da internet.

DIFERENÇAS - II
Assegura ainda, esse leitor

atento do idoso e cansado Capiau,
que, entre "informar-se" e "votar",
há um longo caminho que passa
por amizades pessoais, influênci-
as religiosas, familiares, possíveis
"compras" de votos com a distri-
buição de cestas básicas às famíli-
as, especialmente nos bairros mais
distantes do Centro e vulneráveis.

DIFERENÇAS - III
E que, segundo sua experiên-

cia, o eleitor "decide" em quem vai
votar nos últimos 10 dias antes da
eleição, portanto na última sema-
na de setembro e na primeira de
outubro. E conclui: "menos baru-
lho e mais conquista dos votos na
base do olho a olho, em compro-
missos a serem firmados com os
eleitores". Fica a dica do Capiau
aos antigos e neófitos. Se quise-
rem, usem e abusem.

ABSTENÇÕES - I
Em torno de 100 mil dos mais

de 300 mil eleitores da cidade têm
deixado de votar nas últimas elei-
ções municipais - em 2020, por con-
ta ainda da pandemia. Que, desta
vez, os nossos candidatos a pre-
feito, vice e vereadores consigam
sensibilizar o eleitorado a compa-
recer em maior quantidade para
reafirmar a tradição democrática
da cidade, em busca permanente
de aperfeiçoamento das relações
entre poder público e sociedade. A
participação é, em tese, qualidade
que demonstram os eleitores.

ABSTENÇÕES - II
Quem não for votar, também,

não terá o direito, mais adiante, de
reclamar sobre os resultados das
urnas. É aceitar e aceitar. E suas
queixas e lamúrias serão motivo de
"profundo desinteresse" nas redes
sociais, tidas pelos resultados des-
ta pesquisa como a "grande eleito-
ra/motivadora".  Fato com o qual
este Capiau, que acompanha as idas
e vindas da política local há mais
de 50 anos, discorda amplamente.
A conferir mais adiante.

Fernando Vieira (esquerda), ativista social da Região Sul de
Piracicaba, foi entrevistado pelo experiente Alexandre Ne-
der na Rádio Educadora de Piracicaba (leia-se Jairinho Mat-
tos), com o programa sempre das 7 às 8 horas, através da
AM. Vieira falou sobre temas comunitários em benefício
da Região Sul, da qual é uma das lideranças.
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Com a anunciada
nomeação, re
cente, de Ricardo

Lewandowski para o
Ministério da Justiça e
Segurança Pública, o
Brasil renova sua espe-
rança quanto a um ponto
nevrálgico e, também, es-
tratégico. Muitas, afinal, são as expec-
tativas sobre a forma como serão con-
duzidos os trabalhos na pasta com a
nova gestão. Há demandas urgentes - al-
gumas, históricas, e outras que necessi-
tam, não de hoje, de um freio que im-
peça o avanço da criminalidade e
da sensação de injustiça e de im-
punidade no País.

Sabe-se que o Estado Moder-
no, tal como foi idealizado pelos
liberais, continha uma única ga-
rantia aos cidadãos: a Segurança
Pública. Como se deu mais tarde,
tal promessa era utópica, uma vez
que, sem o reconhecimento dos
Direitos Humanos, em nada a pro-
posta estimulava os cidadãos a
aderirem ao pacto social em tela.

Um novo desenho foi apre-
sentado, a partir da Constituição
Federal de 1988 - o do Estado e da
Sociedade do Bem-Estar Social.
Nesta configuração, a sociedade
torna-se corresponsável pela for-
mulação de políticas sociais de
apoio e de atenção a vítimas.

O mais novo ministro da
Justiça e Segurança Pública
chega para ocupar o posto ao
passo em que se aguarda apoio
governamental para a aprova-
ção do Estatuto da Vítima (pro-
jeto de lei 3.890-2020), que con-
ta, desde 2022, com pedido de
urgência na Presidência da Câ-
mara dos Deputados. Infeliz-
mente, no entanto, não há, até
o momento, previsão de apreci-
ação de tal requerimento.

O Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ) e o Conselho Nacional
do Ministério Público (CNMP) já
mostraram indicativos seguros
ao Poder Legislativo quanto à
necessidade de disponibilização
à sociedade dessa ferramenta,
por meio de resoluções e de
campanhas de proteção inte-
gral dos direitos das vítimas.

Aliás, a sociedade mudou - e
o mundo mudou, e muito, tam-
bém! Não se está mais falando em
contenção do poder do soberano
frente aos súditos, mas, sim, em
cidadãos plenos e mais conscien-
tes de seus direitos e deveres em
meio a um Estado Constitucional.

A criminalização da violên-
cia institucional é um indício do
que digo - é impossível falar-
mos, por exemplo, em juízo de
garantia com a balança pen-
dente apenas para o lado da-
quele que praticou uma infra-
ção penal. É preciso encontrar
o equilíbrio entre valores e
interesses, no qual as penas
e as medidas sejam céleres,

Os desafios e as perspectivas
com a nomeação de Ricardo

Lewandowski Na mesma praça...
Camilo Irineu

Quartarollo

Léo Canhoto
compôs em
1983 'O último

julgamento', em que
Jesus está sentado
num banco junto com
o ser humano.

Ainda na pande-
mia, o padre Júlio Lancelotti se
muniu de máscara cirúrgica e
marreta, se enfronhou sob um
viaduto paulista na árdua tare-
fa de quebrar os blocos que im-
pediam a presença humana no
lugar. Ali viviam antes várias
famílias sem moradias. Nes-
se dia dois de fevereiro de
2021, padre Júlio se mostra
um homem intransigente
quando se trata de justiça so-
cial, aliás, de que vale a justi-
ça se não for social?!

Em 21 de dezembro de 2022
foi aprovada a lei contra a arqui-
tetura hostil ou lei padre Júlio,
Lei 14489/22, que proíbe a 'apo-

José Maria Teixeira

Em recente entrevista a jor
nais, rádios e televisão, o go
vernador do Estado de São

Paulo, Tarcisio de Freitas, de-
monstrando uma preocupação so-
bremaneira com a segurança pu-
blica, expõe, explica e justifica sua
decisão em não adquirir e adotar
para a policia estadual câmeras ele-
trônicas em suas fardas quando
em serviço obviamente.  E conclui
o seu pensar: "...as câmeras ele-
trônicas não dão segurança ao ci-
dadão". Ao contrario da tendên-
cia de vários países e alguns esta-
dos do Brasil em adotar o uso de
câmeras, defende que os recursos
devem ser aplicados em monito-
ramento pelo que se supõe na pró-
pria segurança publica.

Com todo respeito, Sr. Gover-
nador, esta sua decisão já procla-
mada de não investir em aquisi-
ção de câmeras a serem acopladas
nas fardas dos policiais em servi-
ço e sua disposição de aplicar aque-
les referidos recursos em monitora-
mento, entende-se, pelo contexto na
segurança publica, que o jogo aqui
é outro, isto é, trata-se da polariza-
ção direita x esquerda desviando ca-
minhos e gerando insegurança.

Desta forma, Sr. Governador,
entende-se que  a diretriz da sua ad-
ministração está posta. Então, tudo
está planejado ou se planeja e se exe-
cuta segundo a diretriz partidária, isto
é, com autoritarismo facista. Pergun-
ta-se: e o povo, Sr. Governador, como
fica nessas demandas sociais? Com a
resposta, o deputado "Napoleão", per-
sonagem da Escolinha do Profes-
sor Raimundo (Chico Anisio): " o
povo... o povo que se exploda".

Tarcísio de Freitas e as câmeras eletrônicas

José Osmir Bertazzoni

Este artigo alerta
sobre a preocu
pante situação

de saúde pública em Pi-
racicaba, evidenciada
pelo crescimento alar-
mante dos casos de
dengue. Numa análise
crítica das ações de
prevenção efetivamente aplica-
das na cidade, com foco na in-
fraestrutura adequada consta-
tamos não haver progresso,
tendo como exemplo uma esco-
la municipal, que, de acordo
com denúncias, está propician-
do a proliferação do mosquito
Aedes aegypti. Destacamos a im-
portância do cumprimento rigoro-
so pelo município da legislação
sanitária, em consonância com
a Constituição Federal, que as-
segura o direito à saúde.

A Constituição Federal, em
seu Artigo 196, proclama que a
saúde é um direito de todos e
um dever do Estado. Nesse con-
texto, a Lei nº 8080/90 amplia
o espectro de atuação do Siste-
ma Único de Saúde (SUS), in-
cluindo medidas preventivas
como vigilância sanitária e epi-
demiológica. A epidemia de
dengue em Piracicaba, ressalta
as discrepâncias entre a legis-
lação vigente e a realidade en-

É essencial que aÉ essencial que aÉ essencial que aÉ essencial que aÉ essencial que a
gestão municipalgestão municipalgestão municipalgestão municipalgestão municipal
se concentre nase concentre nase concentre nase concentre nase concentre na
construção deconstrução deconstrução deconstrução deconstrução de
parceriasparceriasparceriasparceriasparcerias
colaborativas ecolaborativas ecolaborativas ecolaborativas ecolaborativas e
fomente umfomente umfomente umfomente umfomente um
ambienteambienteambienteambienteambiente
propício aopropício aopropício aopropício aopropício ao
diálogodiálogodiálogodiálogodiálogo
construtivoconstrutivoconstrutivoconstrutivoconstrutivo

Um olhar sobre a epidemia de dengue em Piracicaba

Deus não estáDeus não estáDeus não estáDeus não estáDeus não está
numa bolhanuma bolhanuma bolhanuma bolhanuma bolha
piedosa daspiedosa daspiedosa daspiedosa daspiedosa das
religiõesreligiõesreligiõesreligiõesreligiões

Produção de Lúpulo
no Estado de São Paulo

Com a realida
de de que
quase a tota-

lidade do lúpulo
(Humulus lupulus
L., família Canabace-
ae)  é importado par-
ticularmente da Ale-
manha e Estados
Unidos, e de que seu
cultivo somente é
possível em climas temperados,
nas condições ambientais do
hemisfério Norte, a possibilida-
de  de cultivá-los aqui se torna
vantajoso sob vários aspectos,
particularmente do ponto de
vista econômico. Nesse sen-
tido, um grupo de pesquisa-
dores da Universidade de
São Paulo (USP), sob o au-
xílio da Fapesp (Fundação

rofobia', ou seja, a rejei-
ção aos pobres por meio
de construções impedi-
tivas de abrigar pessoas
desprotegidas de intem-
péries, sombra ou mera
passagem, tais como
grades nos perímetros
de praças e gramados,
bancos de metal com di-
visórias de lancetas,

bancos ondulados ou cilíndrico
para não se recostar, lanças em
muretas baixas, barras horizontais
em cantos de prédios ou lojas, pe-
dras em áreas livres ou pinos pon-
tiagudos sob marquises.

São lugares transitórios, abri-
gos improvisados, onde os empo-
brecidos possam se aninhar como
as aves do céu ou se encolher como
as raposas desse deserto inurba-
no. Por certo, essa arquitetura
inóspita também fere o direito con-
sagrado pela Constituição, o de ir
e vir com seus bens em tempo de
paz, mas acrescento com seus ani-
mais de estimação, pois lar é uni-
verso afetivo.  Entretanto, esse tra-

ço urbano do pe. Júlio é expressão de
sua ação de fé e presença no mun-
do como sacerdote de Jesus e sua
lei maior: o amor. Aos poucos o
reconhecemos de avental, mas
também um teólogo de autorida-
de. Não é possível se estagnar
numa teologia de doutores, de
eminências, ritualista. Deus não
está numa bolha piedosa das religi-
ões nem se faz um padre pelo uso da
batina e cursos exaustivos de filoso-
fia, mas junto aos mais vulnerá-
veis. O trabalho do pe. Júlio é
exposto ao perigo, ao relento, sem
reclinar sua cabeça em travessei-
ros de penas, mas seus detratores
se ocultam atrás de formalida-
des, gabinetes e viadutos.

De todos os perigos as pesso-
as de rua não amedrontam o sa-
cerdote, mas os que usam black-
tie e invejam a sua popularidade e

êxito na vocação de servir. Pe.
Júlio nos ensina que o milagre,
que pensávamos ser um passe
divino de mágica não é. O mila-
gre não é a multiplicação, é a
partilha! É o maná que vai es-
tragar amanhã, se não divi-
dirmos hoje. Deus 'não dá
sopa pra ninguém', mas o fubá,
a água, os legumes, o fogo e a
alegria da mesa comum.

Nos templos bíblicos a hos-
pitalidade era um mandamen-
to, anotado na tradição. Dizia
que recebendo estranhos mui-
tos receberam a anjos, como o
próprio Abrahão. Muitos dos
que desprezamos, inclusive pela
correria diária, podem ser nos-
sos próprios anjos que não po-
dem se sentar, se alimentar,
usufruir de uma sombra ou
noite sob uma marquise.

Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

SrSrSrSrSr. Go. Go. Go. Go. Govvvvvernadorernadorernadorernadorernador,,,,,
acredita e seacredita e seacredita e seacredita e seacredita e se
espera a adoçãoespera a adoçãoespera a adoçãoespera a adoçãoespera a adoção
do uso dedo uso dedo uso dedo uso dedo uso de
câmerascâmerascâmerascâmerascâmeras
acopladas àsacopladas àsacopladas àsacopladas àsacopladas às
fardas dosfardas dosfardas dosfardas dosfardas dos
policiais dopoliciais dopoliciais dopoliciais dopoliciais do
Estado de SãoEstado de SãoEstado de SãoEstado de SãoEstado de São
PauloPauloPauloPauloPaulo

Na verdade, é preciso cora-
gem para dizer o por quê da resis-
tência ao uso de câmeras eletrôni-
cas na segurança publica estadu-
al.  Mesmo porque o mais rápido
monitoramento, isto é, buscar sa-
ber como é,  e como está a segu-
rança publica de São Paulo, quan-
to ao que se refere ao policiamen-
to,  sem dúvida, levaria o governo
adotar o uso de câmeras na Segu-
rança Pública do Estado de São
Paulo. Isto, com a maior urgência
e presteza ante os resultados obti-
dos e demonstrados particular-
mente no que diz respeito a pre-
servação de vidas.

Não é crível que Vossa Ex-
celência não saiba do alto índi-
ce de letalidade, isto é, de mor-
tes praticadas pela Polícia Mili-
tar do Estado de São Paulo.
Assim como não é crível que
Vossa Excelência desconheça as
experiências do uso de câmeras
por vários países e em vários
estados brasileiros, inclusive
neste Estado de São Paulo, hoje
sob o seu goveno.

Como exemplo, observa-se o
Programa Fica Vivo! - realizado
em Minas Gerais,  o Programa
Pacto Pela Vida - feito em Per-
nambuco, as Unidades de  Po-
lícia Pacificadora (UPP) - do Rio
de Janeiro e o Projeto Estado Pre-
sente - do Espírito Santo.

São públicos e amplamente
divulgados os relatos das experi-
ências e devidamente registrados.
Estes, em sã consciência, desmen-
tem a afirmação de que o uso
de câmeras pelos policiais não
dão segurança ao cidadao.

O jornal da USP (Universida-
de de São Paulo), em 25/07/2023,

publica: "Implantação do uso de
câmeras por policiais reduziu em
63,7% a letalidade em dois anos. A
partir do Programa de Olho Vivo
na Polícia, incorporado em 2020
pela Polícia Militar do Estado de
São Paulo (PMESP), alguns bata-
lhões militares passaram a utili-
zar as Câmeras Operacionais Por-
táteis, também conhecidas como
COPs, acopladas às fardas dos
agentes de segurança pública com
o objetivo de reduzir os níveis de
letalidade e vitimização policial.
Segundo relatório realizado pelo
Fórum Brasileiro de Segurança
Pública (FBSP), o projeto foi res-
ponsável pela redução, entre 2021
e 2022, de 63,7% da letalidade po-
licial geral, sendo 33,3% da letali-
dade nos batalhões que não ade-
riram ao sistema e 76,2% da letali-
dade nos batalhões que passaram
a utilizar as câmeras".

Do todo exposto, Sr. Gover-
nador, acredita e se espera a ado-
ção do uso de câmeras acopladas
às fardas dos policiais do Estado
de São Paulo com a finalidade de
proteger o cidadão e por extensão
os próprios policiais.

E aqui, embora seja do conhe-

cimento geral é bom que se repita.
Quem mais cobra e espera por essa
adoção como garantia e seguran-
ça de vida é a comunidade negra.
Mesmo porque em que pese ser um
direito seu e dever do Estado os
negros e negras de há muito vem
sendo vitimas  de mortes do mesmo
Estado. o Anuário Brasileiro de Segu-
rança Pública revelou que jovens
negros, pobres e residentes das
periferias nacionais seguem sendo o
maior alvo da letalidade policial.

No Estado de São Paulo,
onde 40,26% da população é ne-
gra, 63,9% dos mortos por agen-
tes de segurança no ano passado
são pretos ou pardos. O dado faz
parte do boletim "Pele Alvo: a bala
não erra o negro", elaborado pela
Rede de Observatórios.

Agora, sim, Sr. Governador,
crendo e esperando o seu humilde
recuo e adotando o uso das câme-
ras há que se falar necessariamen-
te em monitoramento. Esta ado-
ção é uma medida que não se ope-
ra por si mesma. O acesso às câ-
meras torna-se obrigatório aos
promotores, juízes e outras au-
toridades cujas imagens serão
determinantes em suas deci-
sões a bem da justiça.

Portanto, é o monitoramento
que, mantendo as câmeras em
número e condição de uso cons-
tantemente à disposição dos agen-
tes e usadas à disposição das au-
toridades competentes, elas dão
sim segurança ao cidadão, em
particular ao negro e a negra. Es-
tes, de há muito, tela de tiro ao
alvo das policias.

José Maria Teixeira,
professor

frentada por traba-
lhadores e estudan-
tes de uma escola
municipal.

Os dados epi-
demiológicos re-
velam uma preo-
cupante escalada
nos casos de den-
gue na cidade. Em
2023, foram noti-

ficados 3.116 casos positivos
e três óbitos,  um aumento
significativo em relação aos
1.443 casos e um óbito regis-
trados em 2022. Esta situa-
ção crítica evidencia a neces-
sidade urgente de interven-
ção por parte das autorida-
des de saúde.

Focos de dengue em esco-
las municipais foram encontra-
dos de acordo com denúncia de
uma servidora à Ouvidoria do
Sindicato dos Trabalhadores
Municipais de Piracicaba e
Região e revelou a presença
d e  l a r v a s  d o  m o s q u i t o  d a
dengue em uma escola munici-
pal. Dirigentes sindicais con-
f irmaram a existência  dos
focos de infestação na Esco-
la  Municipal  Francisco de
Almeida Kromka, apontando
para a existência de água para-
da em canaletas, criando um
ambiente propício à reprodução
do Aedes aegypti.

O setor de Zoonose já cons-
tatou o foco de dengue na esco-
la em dezembro passado e ori-
entou a colocação de pastilhas
de cloro de piscina e telas nas
canaletas. Entretanto, a aqui-
sição desses materiais está sen-
do deixada a cargo da própria
escola, destacando a falta de
suporte adequado por parte da
administração municipal. Isso
levanta questões sobre a eficá-
cia das políticas de saúde e pre-
venção em vigor.

Diante do exposto, é impe-
rativo que a Administração
Municipal de Piracicaba tome
medidas imediatas para enfren-
tar a epidemia de dengue na
cidade. A saúde, como preconi-
za a Constituição Federal, deve
ser prioridade, e a legislação
sanitária deve ser rigorosa-

mente aplicada. É fundamental
garantir recursos adequados
e eficientes para a implemen-
tação de medidas preventi-
vas em todas as instituições
educacionais e em toda a ci-
dade,  a  f im de evitar  uma
crise de saúde pública.

Recomenda-se aos secre-
tários e ao prefeito que prio-
r i z e m  a  d e d i c a ç ã o  d e  s e u
tempo para atender aos in-
teresses sociais  da cidade,
em vez de se envolverem em
ações  de  retal iação com o
propósito de desestabilizar o
sindicato que representa os
servidores públicos.  Piraci-
caba expressará gratidão se os
esforços da administração, elei-
ta pelo povo, se distanciarem de
práticas políticas questionáveis
e de ataques às instituições de-
mocráticas,  notadamente a
l i b e r d a d e  s i n d i c a l  e  s e
aproximarem de uma real pre-
ocupação com os cidadãos. É
essencial que a gestão munici-
pal se concentre na construção
de parcerias colaborativas e fo-
mente um ambiente propício ao
diálogo construtivo, visando
o benefício de toda a comu-
nidade,  lembrando sempre
que Dengue mata.

José Osmir Bertazzoni, ad-
vogado e jornalista

justas, proporci-
onais, e, sobretu-
d o ,  a p l i c a d a s
c o m  h u m a n i z a -
ção para ambas
as partes: autores
de infrações pe-
nais e vítimas.

Outro tópico a
ser enfrentado pelo
mais novo ministro
da Justiça e Segu-

rança Pública tem a ver com a po-
lítica resolutiva de acolhimento a
refugiados. Fato é que, nada adi-
anta abrir as portas do Brasil, se
nada for feito para o reconheci-
mento da capacitação profissional
desses indocumentados em seus
países, com direito ao fornecimen-
to de algo básico, como a tradução
de documentos. Igualmente im-

portante é o fomento às práticas
restaurativas, por meio de edi-
tais que respeitem a sua origem
verdadeiramente social, evitando-
se, assim, sua deturpação, via a
aplicação de regras processuais
que foram idealizadas para outro
modelo de Estado de Direito.
Faz-se necessário, ainda, o inves-
timento sério e seguro em políti-
cas de segurança digital, com forte
combate e prevenção a crimes pra-
ticados mediante fraude, e que, há
muito, assolam o País.

Por outro lado, penso que o
verdadeiro desafio de Ricardo
Lewandowski seja interno. Reside
na criação de um Gabinete, indiscuti-
velmente, ativo e democrático, bem
como na escolha prudente de cada ser-
vidor que vai integrar o Ministério. É
providencial que a estrutura seja ocu-
pada por profissionais que, de fato,
queiram fazer diferente, e que não
se escondam por trás de burocra-
cias inacessíveis aos movimentos
sociais, ao cidadão comum e às
instituições, como é o caso do Mi-
nistério Público (MP), do Poder
Legislativo e do Poder Judiciário.

O Instituto Pró-Vítima pa-
rabeniza o novo ministro por
sua escolha, lhe almeja uma pro-
fícua gestão e se coloca à disposi-
ção para contribuir com os no-
vos capítulos da Justiça e da
Segurança Pública do Brasil.

Celeste Leite dos Santos,
doutora em Direito Civil,
mestre em Direito Penal,
promotora de Justiça no
Estado de São Paulo

de Amparo à Pes-
quisa do Estado de
S ã o  P a u l o ) ,  t e m
testado a viabili-
dade da produção
no Estado de São
Paulo, originando
resultados promis-
sores. Os experi-
mentos foram pu-
blicados no Euro-

pean journal of Agronomy,
testando-se plantas originá-
rias do Estado Unidos e Eu-
ropa, as quais se desenvolve-
ram de forma satisfatória, de
acordo com parâmetros fisio-
lógicos de crescimento. O su-
cesso para o País é inevitável!

Jose F. Höfling, profes-
sor FOP-Unicamp
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DESIGUALDADE
As notícias apontam para

grande quantidade de dinheiro
distribuído em Brasília: emendas
parlamentares, fundão eleitoral,
viagens internacionais (com de-
zenas de convidados), funciona-
mentos de quase 40 (quarenta)
ministérios, tudo para acomodar
políticos aliados e amigos. Uma
obsesso/desespero por aumentos
de impostos, pois é preciso arru-
mar dinheiro para um governo
que só gasta, não economiza, não
enxuga, não administra. En-
quanto isso, vemos tragédias
ambientais nos estados por con-
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Hyundai e o Crea-SP
anunciam vencedores
O desafio selecionou, entre estudantes dos cursos de Engenharia, Agronomia e
Geociências, quatro jovens com ideias inovadoras; estágio será em Piracicaba e Capital

ta das chuvas, povo perdendo
tudo que tem, sendo obrigado a
morar em encostas. Aumenta
ano a ano famílias em áreas de
risco, enquanto em Brasília exis-
te uma outra vida, um outro
mundo, com autoridades des-
frutando de mordomias, luxo e
salários recheados.

PONTO FINAL
 Hoje (17/20hs15), a es-

treia do XV (em Taubaté) no
Paulista A-2. Planejamento
feito visa o acesso. Sábado
(20) e quarta (24), o XV joga
em Piracicaba: Linense e Oeste.

A Hyundai Motor Brasil e o
Conselho Regional de Engenharia
e Agronomia do Estado de São
Paulo (Crea-SP) anunciam quem
são os estudantes vencedores do
"Desafio Hyundai/Crea-SP", inici-
ativa criada para encontrar novos
talentos da área tecnológica. O
desafio selecionou, entre estudan-
tes dos cursos de Engenharia,
Agronomia e Geociências, quatro
jovens com ideias inovadoras para
três eixos temáticos: ESG, Indús-
tria 4.0 e Carros Conectados. O
programa elegeu as melhores pro-
postas para um estágio de verão
na Hyundai, que começou na se-
gunda-feira (15) e vai até o dia 23
de fevereiro, com bolsa de estágio,
transporte, hospedagem e alimen-
tação custeados pela empresa.

"Estamos muito satisfeitos
com a conclusão da primeira eta-
pa deste desafio. Jovens extrema-
mente talentosos participaram
com ideias inovadoras e relevan-
tes para os setores propostos. A
Hyundai entende que é papel da
indústria contribuir para estimu-
lar o interesse de mais e mais jo-
vens pelos diversos ramos da En-
genharia, parabeniza os quatro
projetos vencedores e reforça o
quão empolgados estamos para
receber estes estudantes em nos-
sas sedes. Será certamente um
rico período de troca e apren-
dizado, tanto para eles quanto
para nós", comenta Ricardo
Martins, vice-presidente admi-
nistrativo da Hyundai para as
Américas Central e do Sul.

Os quatro selecionados fo-
ram: Karen Blumer Lobo, com o
projeto "Sistema contra a fadiga
do motorista"; Júlia Estrela de
Souza, com o projeto "Cinto de se-
gurança inteligente"; Laura Patri-
acha Prado, com o projeto "Apli-
cativo Mulheres na Hyundai";
Willian Bueno dos Santos, com o
projeto "Sistema de Supervisão e
Gerenciamento com Realidade
Aumentada para a Indústria Au-
tomobilística Hyundai"

Os estudantes passarão as
quatro primeiras semanas, de 15

A Fábrica da Hyundai está instalada em Piracicaba há 10 anos

de janeiro a 9 de fevereiro, na fá-
brica da Hyundai, em Piracicaba.
Na semana seguinte, estarão no
escritório na capital paulista e por
fim, de 19 a 23 de fevereiro em
home office, enriquecendo a ideia
inicial com o que foi observado e
aprendido nos dias de trabalho
presencial, finalizando a proposta
a ser apresentada no último dia
do estágio na sede do Crea-SP.

"Tenho certeza que colocar
meu projeto em prática em uma
empresa mundialmente reconhe-
cida será uma experiência única",
conta a estudante de Engenharia
Mecânica, Laura Patriarcha Pra-
do, de 19 anos, que apresentou o
aplicativo Mulheres na Hyundai.
"É uma solução para o desenvol-
vimento de profissionais na empre-
sa, com um canal para recebimento
de denúncias de violência de gênero,
mentorias e outras iniciativas que
proporcionam a mudança no meio
corporativo", explica.

As temáticas propostas aos
estudantes abrangem os ecossis-
temas das principais tendências,

tratando de mudanças climáticas,
eficiência energética, diversidade
e inclusão, responsabilidade so-
cial, ética e compliance no eixo
ESG; revolução industrial com
inteligência artificial, internet
das coisas e tecnologia e comu-
nicação da informação no eixo
de indústria 4.0; e inteligência
de máquinas para disponibilização
de alertas, assistência, rastreamen-
to, diagnósticos e mais comodida-
de e segurança dos usuários em
carros conectados.

"Foram tratados temas im-
portantes para estimular a for-
mação de carreiras em uma ge-
ração que está por dentro das
tendências tecnológicas e que
pode contribuir com novas idei-
as no mercado. Que possamos tra-
balhar mais iniciativas como esse
desafio, capazes de incentivar a
inovação, e o Crea-SP seguirá à
disposição para ajudar no que for
preciso durante as jornadas
desses e de todos os profissionais",
ressalta a presidente do Crea-SP,
Eng. Ligia Marta Mackey.

O Desafio Hyundai/Crea-SP
está em linha com a visão mundi-
al da empresa sul-coreana de 'Pro-
gresso para a Humanidade', se-
gundo a qual o progresso só tem
sentido quando está conectado
profundamente com as pessoas.
Para tanto, a Hyundai está se
transformando de um fabricante
de veículos em um fornecedor de
soluções de mobilidade inteligen-
te. Para acelerar esse processo, a
marca vem investindo em tecno-
logias inovadoras que vão mudar
a forma como interagimos com a
mobilidade e vão contribuir para
elevar a qualidade de vida no pla-
neta. Alguns exemplos são a aqui-
sição da fabricante global de ro-
bôs Boston Dynamics e a criação
de áreas de pesquisa e desenvolvi-
mento voltadas para a Mobilida-
de Aérea Avançada (AAM). A
Hyundai também assumiu o
compromisso público de atingir
a neutralidade de carbono até
2045 e sua fábrica em Piracica-
ba já foi certificada internacio-
nalmente como 'Lixo Zero'.

Evitar as mortes pelas tempestades
O mundo dispõeO mundo dispõeO mundo dispõeO mundo dispõeO mundo dispõe
de radares,de radares,de radares,de radares,de radares,
satélites, outrossatélites, outrossatélites, outrossatélites, outrossatélites, outros
dispositivos edispositivos edispositivos edispositivos edispositivos e
culturaculturaculturaculturacultura
suficientes parasuficientes parasuficientes parasuficientes parasuficientes para
monitorar osmonitorar osmonitorar osmonitorar osmonitorar os
fenômenosfenômenosfenômenosfenômenosfenômenos
climáticosclimáticosclimáticosclimáticosclimáticos

Dirceu Cardoso Gonçalves

Rio de Janeiro e São Paulo
têm 13 mortes a lamentar como
decorrência das tempestades do
último final de semana. São acon-
tecimentos que poderiam ter sido
evitados porque todos  sabiam
antecipadamente que o mau tem-
po estava para ocorrer na chega-
da da frente feria que já havia cri-
ado dificuldades nos Estados do
Sul. Mesmo assim, as 11 vítimas dó
Rio e as duas de São Paulo foram atin-
gidas pelo fenômeno e pereceram. É
um grave problema que toma dimen-
sões maiores quando lembramos que
só em São Paulo, no verão passa-
do, ocorreram 20 mortes cujas ví-
timas foram atingidas pela água
ou outros efeitos da chuva forte. O
quadro é recorrente e exige provi-
dências. Como podem as pesso-
as não se protegerem, mesmo
informadas de que a tormenta
está chegando; ou pior, o que as
leva a enfrentar a água das chei-
as, mesmo sendo de domínio pú-
blico a informação de que uma lâ-
mina d'água de 15 centímetros de
altura é suficiente para arrastar
um indivíduo e que 30 centímetros
levam um automóvel e pode matar
seus ocupantes. Antes de qualquer
outra atitude, precisamos convencer
os cidadãos a não pisarem e nem
entrar de carro na enxurrada,
porque isso pode ser fatal.

O mundo - inclusive o Brasil -
dispõe de radares, satélites, outros
dispositivos e cultura suficientes
para monitorar os fenômenos cli-
máticos. Tanto que ficamos saben-
do  com antecedência quando e
onde vai chover e até a intensida-
de da descarga de água. Mas, pelo
visto, esse noticiário não tem ser-
vido para o povo adotar as devi-
das precauções. Não é difícil ima-
ginar que as pessoas talvez não

estejam recebendo os informes
pois, se os conhecessem, não colo-
cariam em risco a própria vida.

Precisam os governos - fede-
ral, estaduais e municipais - tomar
as providências para evitar que a
água transborde dos rios e inun-
dem vias públicas, imóveis e ou-
tras instalações. Desenvolver um
programa de desobstrução daque-
las áreas que ao longo de centenas
ou até milhares de anos a Nature-
za definiu como o caminho das
águas (e um dia foram indevida-
mente ocupadas) para que fiquem
disponíveis como pulmão natural
ao escoamento das cheias. Essa é
uma tarefa onerosa e certamente
demandará muitos anos de tra-
balho e investimentos. Por Isso,
paralelamente, é necessário reali-
zar campanhas de esclarecimento
do povo para evitar a ousadia que
leva à perda de vidas. Todo indi-
víduo, desde a infância até a seni-
lidade precisa ser alertado de que
poderá morrer prematuramente se
enfrentar a fúria da água e do fogo
e se não respeitar altura. Essa ação,
sem dúvida, poderá evitar as mor-
tes, preservar os cidadãos para a
vida em sociedade e evitar o imen-
so sofrimento de seus familiares.

Os serviços de previsão do
tempo são mais do que a satisfa-
ção da curiosidade do povo. Eles
existem para que as pessoas pos-
sam, com as informação, se prote-
ger dos sinistros. Da mesma for-
ma que um dia ouviu sua mãe dei-
xar de lavar roupas porque ouviu
no rádio que ia chover, todos de-
vem se interessar para saber e de-
finir os lugares onde podem ir ou
não devem comparecer. É a mes-
ma coisa que os agricultores e os
titulares de diferentes atividades
profissionais e econômicas que se
imunizam dos problemas ao saber
quando e onde vai chover.

São muitos ao maus-tratos
aos chamados caminhos das
águas. Quando a água vem,
apresenta-se  devastadora,
como quem está cobrando a
imprevidência e castigando os
imprevidentes. É preciso o po-
der público, além de realizar as
obras de engenharia necessári-
as, conscientizar o povo de que
não pode jogar móveis, carca-
ças de veículos e outras peças
sucateadas dentro do rio por-
que, quando ocorrerem as chei-
as, elas farão a água transbor-
dar e causar os problemas. Esse
drama não é brasileiro. Já ocor-
reu em toda parte quando da

urbanização e desenvolvimento.
Existem centenas de soluções já
consolidadas em todos os conti-
nentes e muitos técnicos brasilei-
ros - inclusive dos órgãos de go-
verno - já foram conhecê-las. De-
veriam, agora, definir quais as
mais adequadas para a partir
delas escolher o que fazer em nos-
so país. O Brasil e os brasileiros
merecem esse esforço.Para ser rá-
pido e acabar com as mortes im-
previsíveis, o ideal será os go-
vernos recorrer às escolas (pú-
blicas e particulares) e às igre-
jas  para alertar  seus inte-
grantes - alunos e fiéis - dos
riscos da relação do ser hu-
mano com as águas incontro-
ladas .  A  d ivulgação  desse
informe nesses cois segmentos
será cpaz de informar - e con-
sequentemente proteger entre
80 e 90% da população...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assist. So-
cial dos Policiais Milita-
res  de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br
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Josef Borges destaca
investimentos para Artemis,
que completa 88 anos

Segundo o vereador, região deve receber R$ 15 mi em recursos

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

Na semana em que o distrito
de Artemis completa 88 anos, o
vereador Josef Borges (Solidarie-
dade) diz que a região deve rece-
ber, em 2024, aproximadamente
R$ 15 milhões em recursos. Ele
considera o montante como um
"divisor de águas" e lista benefíci-
os nas áreas da saúde, educação,
emprego e renda.

Para comemorar o aniversá-
rio, a Uni-Artemis (União para o
Desenvolvimento Sustentável do
Distrito de Artemis) fará uma fes-
ta na antiga Estação Ferroviária,
no próximo sábado (20), das 19h
à meia-noite, com atrações musi-
cais e venda de comes e bebes pela
Feirinha Artemis/Lago Azul.

O aniversário de Artemis tem
origem no decreto estadual 2.641,
assinado pelo governador do Es-
tado de São Paulo, Armando de
Salles OIiveira, em 15 de janeiro
de 1936. O documento estabeleceu
a criação do "districto de paz de

João Alfredo" e definiu o seu ter-
ritório, que fazia divisa do Pare-
dão Vermelho até as fazendas
Santana e Santa Olímpia. Atual-
mente, a área do distrito é de
218,648 quilômetros quadrados.

A oficialização da data do
aniversário se deu por força do
decreto legislativo 48/2015.
Uma das curiosidades relacio-
nadas à área é a construção do
ramal da linha férrea Ytuana
(Sorocabana) de João Alfredo,
ocorrida em 1887. Outro sím-
bolo do bairro é a Ponte de Fer-
ro e o "Grupão", que será res-
taurado. Ambos foram tomba-
dos pelo Codepac (Conselho de
Defesa do Patrimônio Cultural
de Piracicaba).

Além disso, podem ser consi-
deradas riquezas do distrito o bal-
neário municipal de água sulfu-
rosa, a lagoa do Jardim Itaiçaba e
a lagoa do Lago Azul, que contam
com projetos de revitalização.



A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 17 de janeiro de 2024A4

SSSSSESCESCESCESCESC S S S S SÃOÃOÃOÃOÃO P P P P PAULOAULOAULOAULOAULO

Diretor regional
recebe homenagem

Divulgação/Sincop
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SME inicia distribuição dos
kits de uniformes nas escolas
Alunos matriculados nas 124 escolas da Rede Municipal de
Educação receberão os itens a partir de 1º de fevereiro

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Educação, iniciou ontem (16) a
distribuição dos itens que com-
põem os kits de uniformes escola-
res destinados aos 36 mil alunos
matriculados nas 124 escolas da
Rede Municipal de Educação. As
entregas ocorrem inicialmente nas
unidades e, a partir de 1º de feve-
reiro, para os estudantes.

Os kits abrangem camisetas
(manga curta, manga longa e re-
gata), calça, bermuda, short saia,
jaqueta, meias, tênis e mochila.
Ao todo, cerca de 500 mil itens
serão distribuídos diretamente
nas unidades de Educação In-
fantil e Ensino Fundamental. O
investimento para o ano letivo de
2024 com os uniformes é de R$
15.299.596,23. Cada aluno que
já fazia parte da educação mu-
nicipal em 2023 receberá agora
em 2024 mais um kit.

O secretário da Educação,
Bruno Roza, destacou que o iní-
cio das entregas dos kits reforça o
compromisso da atual gestão em
proporcionar ensino público de
qualidade. "Estamos nos prepa-
rando para o início de um novo
ano letivo e, com determinação,
vamos realizar a entrega dos kits
para cada um dos nossos alunos,
independentemente das suas
condições socioeconômicas.
Essa iniciativa não apenas

A Escola Municipal de Educação Infantil Diva Araújo de Lemos foi uma das que recebeu os kits de uniformes

distribui peças de vestuário,
mas molda a base de um am-
biente educacional que seja
autenticamente igualitário e
acolhedor", comentou.

A Escola Municipal de Edu-
cação Infantil Diva Araújo de Le-
mos foi uma das unidades que
recebeu os itens para a devida
conferência hoje, 16/01. A previ-

são é de que as entregas prossi-
gam nas próximas semanas.

HISTÓRICO - Em 2023, a
Prefeitura de Piracicaba realizou,
pela primeira vez na história, a
distribuição de uniformes esco-
lares para os alunos da Rede
Municipal de Educação. O ob-
jetivo da atual gestão com o
processo inédito é proporcionar

equ i d a d e  e n t r e  o s  a l unos,
ofertando o mesmo material a
todos os estudantes da rede, in-
dependentemente de aspectos so-
cioeconômicos. Em dois anos,
serão entregues para os estu-
dantes da Rede Municipal de
Educação  q u a s e  9 6 0  m i l
itens, com investimento total
de R$ 29.942.800,00.

DDDDDIVERSÃOIVERSÃOIVERSÃOIVERSÃOIVERSÃO

Biblioteca promove atividades para crianças com ecojogos
Para animar as férias da cri-

ançada com jogos lúdicos, a Bibli-
oteca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto, equipamento man-
tido pela Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), promove a ativi-
dade Diversão com Ecojogos em
duas tardes: hoje (17) e sexta-fei-
ra (19), sempre das 13h às 17h. A
participação é gratuita e indicada
para pessoas de qualquer idade.

A atividade será conduzida
por Cristiane Corradin, Renata
Netto e Lucia Santini, da Ecobrin-
quedoteca de Piracicaba. Como
conta Cristiane, o objetivo é pro-
mover o brincar por meio da vi-
vência com jogos elaborados com
materiais reutilizáveis, além de
proporcionar uma reflexão sobre
o consumo consciente.

Ecobrinquedos e Ecojogos
são objetos lúdicos elaborados
a partir de materiais de fácil
acesso, valorizando a utilização
dos recursos disponíveis e pro-
movendo a reflexão sobre sus-
tentabilidade e consumo.

Na atividade desta quarta-
feira, as crianças terão contato
com diversos jogos de tabulei-
ro, como toca da onça, semáfo-
ro e jogos da velha com regras
diferenciadas. Já na sexta, 19/

Cristiane Corradin, Renata Netto e Lucia Santini promovem a atividade Ecojogos

01, será com jogos que utilizam
dados, estica e puxa, pega rato,
fecha caixa, entre outros. Também
haverá oficina de produção de
pião (17/01) e dado (19/01).

"Acreditamos que a forma
de realizar o trabalho educati-
vo, ludicamente, contempla

uma educação que inclui as dife-
renças, revela aspectos de várias
culturas, valoriza a história, de-
fende a formação do ser humano
em sua totalidade: razão, emoção,
sentimento e intuição, traz opor-
tunidades de diálogo e aprendi-
zado", ressalta Cristiane.

SERVIÇO - Diversão com Ecojo-
gos. Hoje (17) e sexta-feira (19), das
13h às 17h, na Biblioteca Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arru-
da Pinto. Na rua Saldanha Ma-
rinho, 333. Classificação livre.
Entrada gratuita. Informações/
WhatsApp: (19) 3433-3674.

Em uma demonstração de re-
conhecimento e apreço, o verea-
dor Pedro Kawai (PSDB) prestou
uma calorosa homenagem ao so-
ciólogo e economista Luiz Galina,
durante a tarde de segunda-feira
(15). O voto de congratulações foi
concedido a Luiz Galina em virtu-
de de sua recente nomeação para
a Diretoria Regional do SESC Ser-
viço Social do Comércio do Estado
de São Paulo. O requerimento
1142/2023, que propôs a homena-
gem, foi aprovado pela Câmara de
Vereadores de Piracicaba. O geren-
te do Sesc Piracicaba Fábio José
Rodrigues Lopes, esteve presente
na entrega da homenagem.

O texto destacou as impressi-
onantes credenciais de Luiz Gali-
na, enfatizando sua sólida forma-
ção como sociólogo, economista e
especialista em administração de
empresas. Com uma trajetória
de 55 anos dedicados à regio-
nal paulista do SESC, Luiz Ga-
lina se destaca não apenas por
sua experiência, mas também
por sua significativa contribui-
ção ao longo dessas décadas.

A nomeação de Luiz Galina
como novo diretor regional do
SESC, em substituição a Danilo
Santos de Miranda, falecido no fi-

nal de outubro, marcou um im-
portante capítulo em sua carreira.
O vereador Pedro Kawai expres-
sou, por meio da homenagem, seus
votos sinceros de sucesso a Luiz Gali-
na nessa nova e relevante trajetória à
frente do SESC São Paulo.

"Assumir a responsabilida-
de da gestão do SESC São Pau-
lo merece nosso reconhecimen-
to, principalmente pelas inúme-
ras ações que a unidade de Pi-
racicaba desenvolve em prol da
nossa cidade", disse o vereador
Pedro Kawai. "A iniciativa reco-
nhece a ação sociocultural do
Sesc no estado de São Paulo, em
especial na querida cidade de
Piracicaba.  O reconhecimento
da nomeação do nosso diretor
Luiz Galina reafirma o compro-
misso da Instituição para com
o desenvolvimento humano
através das ações de cultura,
lazer, esportes, cidadania, saú-
de e alimentação. O Sesc está
em Piracicaba há mais de 40
anos atuando na comunidade.
Agradecemos o vereador Pedro
Kawai, um incansável batalha-
dor pelas ações que afirmam os
princípios da cidadania", disse
o gerente do Sesc Piracicaba
Fábio José Rodrigues Lopes.

Kawai reconheceu trajetória de Luiz Galina e compromisso com a cultura

Divulgação/
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Estado entrega 878 obras
em escolas e creches

O Governo de São Paulo en-
tregou 878 obras em escolas e cre-
ches de janeiro a dezembro do ano
passado. Ao todo, foram investi-
dos R$ 746 milhões, consideran-
do tanto as obras executadas via
Fundação para o Desenvolvimen-
to da Educação (FDE), ligada à
Secretaria da Educação do Estado
de São Paulo (Seduc-SP), como
aquelas realizadas por meio de
acordos com prefeituras munici-
pais.

Cerca de 478 mil alunos fo-
ram beneficiados pelas obras em
840 escolas do estado, incluindo
reformas de quadras, cozinhas,
refeitórios e salas de aula, além da
revitalização de fachadas e de in-
tervenções em telhados e em ade-
quações de acessibilidade.

Para o presidente da FDE,
Jean Pierre Neto, o resultado dos
12 primeiros meses de gestão é
motivo de orgulho para todos os
colaboradores da Educação envol-
vidos no trabalho de melhoria de
prédios escolares. "Com muita de-
dicação e trabalho duro, consegui-
mos transformar o ambiente es-
colar da rede, impactando quase
meio milhão de estudantes e pro-
fessores. É muito gratificante po-
der atender os anseios e necessi-
dades da comunidade escolar do

estado. Temos claro que isso só
aumenta nossa responsabilidade
e reforça nosso compromisso com
cada aluno e sua família".

Do total de 878 obras entre-
gues, 822 foram de execução da
FDE, com total de R$ 683,9 mi-
lhões de investimento. As outras
56 foram feitas por meio de acor-
dos com prefeituras, com valor
aproximado de R$ 62,1 milhões.

O ano de 2023 é o que regis-
tra maior número de obras con-
cluídas e investimentos dos últi-
mos quatro anos. Em 2022, foram
concluídas reformas em 568 uni-
dades escolares com custo total de
R$ 453,5 milhões. Em 2021, 355
revitalizações com aporte de R$
241,4 milhões. Já no ano de 2020,
as obras de 605 escolas totaliza-
ram R$ 252,8 milhões, enquanto
no ano anterior estudantes de 280
escolas foram beneficiados com
reformas no valor de R$ 156,5 mi-
lhões. Na comparação com o ano
de 2022, houve aumento de 54,5%
no total de entregas e cerca de
64,5% no aporte financeiro.

Creche Escola - De janeiro a
dezembro de 2023, o Estado de São
Paulo entregou 26 creches, com
orçamento de R$ 47,2 milhões.
Com essas unidades, foram cria-
das 3.260 novas vagas no ano.
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Grito de Carnaval
abre folia em 2024
Axé Pegando Fogo, Farofaxé com Denise Libardi,  Batuco Samba Show e banda
itinerante com marchinhas são as atrações no Engenho Central neste sábado (20)

Em 2024, a data oficial do
Carnaval vai de 9 a 13 de feverei-
ro, mas a programação da folia em
Piracicaba já começa neste sábado
(20) com muito axé e samba no
Armazém 17 do Engenho Central.
O Grito de Carnaval, realizado pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), é um evento total-
mente gratuito, das 15h às 22h,
com aulas e show de axé, banda
itinerante com marchinhas e apre-
sentação de bateria de samba com
participação de passistas e mestre-
sala e porta-bandeira.

O Grito de Carnaval começa
às 15h, com aulas de dança do gru-
po piracicabano Axé Pegando
Fogo, que vai ensinar passos e co-
reografias de músicas do ritmo axé,
que marcaram verões na década
de 1990 e começo dos anos 2000.

A atração seguinte  é  a
Farofaxé com a cantora De-
nise Libardi, que sobe ao pal-
co a partir das 17h. A Farofa-
xé, também formada por músi-
cos de longa estrada e muitos
carnavais, traz releituras e ar-
ranjos especiais para a melhor
época da axé music no Brasil,
os anos 1990. Já Denise, que
também é a diretora musical da
banda, traz a experiência de
bailes em Piracicaba.

Às 20h, para encerrar o
Grito de Carnaval da Semac, a
folia fica por conta do Batuco
Samba Show, grupo que apre-
senta sambas considerados su-
cessos atemporais da música
popular brasileira. Junto, se

Farofaxé foi criada especialmente para o Carnaval 2024

apresentam passistas, como a
experiente Tais Constantino, e um
casal de mestre-sala e porta-ban-
deira, respectivamente Rogério
Constantino e Maria Corrêa.

Entre os intervalos das
atrações, às 16h e às 19h, o Gri-
to de Carnaval terá a presença
do GMP Brass Band, uma ban-
da itinerante, Inspirada nas fa-
mosas bandas itinerantes de jazz
de New Orleans (Estados Unidos),
que percorrerá o entorno do Ar-
mazém 17 tocando marchinhas.

O secretário da Ação Cultu-
ral, Carlos Beltrame, revela que o
Grito é apenas o primeiro evento
de uma extensa programação do
Carnaval 2024, que será anuncia-
da na íntegra em breve. "Após o
sucesso de Carnaval de blocos e
da matinê no Engenho Central em
2023, vamos realizar uma folia com
mais de 20 atrações, em diversos
pontos da cidade, para diversos
públicos de todas as idades".

Vale ressaltar que não será
permitida a entrada no Grito de

Carnaval com cooler para bebidas,
garrafas de vidro e objetos ponti-
agudos. Neste dia, o Grande Pátio
será utilizado como estacionamen-
to (entrada pelo acesso via Ponte
do Morato Pedro Chiquito).

SERVIÇO - Grito de Carna-
val. Sábado (20), das 15h às
22h, no Armazém 17 do En-
genho Central.  Entrada
gratuita. Na avenida Mau-
rice Allain, 454. Informa-
ções: 3403-2600.
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Banco atende 1.200 por
mês e precisa de apoio

A presidente Selma Ferrato alerta para a necessidade de apoio ao Projeto

Desde 2019, um projeto inici-
ado pela Cúria Diocesana de Pira-
cicaba, ao tempo do bispo D.
Eduardo Koaik, funciona numa
casa emprestada pelo Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba, o Banco de
Remédios.  O projeto teve sua ori-
gem em 1981, quando mulheres de
médicos de Piracicaba procuraram
a Cúria e D. Eduardo então su-
geriu que elas trouxessem os
remédios entregues por represen-
tantes das indústrias farmacêuti-
cas em visitas aos consultórios
médicos da cidade, para que
fossem agrupados num local lá
mesmo na Cúria, para posterior
distribuição aos carentes.

Hoje atende cerca de 300 pes-
soas semanalmente e 1200 a cada
mês, que só com receitas médicas,
autorizadas pelo SUS, são capazes
de solicitar vários tipos de remé-
dios que são doados pelo projeto
aos mais carentes e necessitados.

Segundo Selma Ferrato, atu-
al presidente da entidade "desde
agosto de 2021, nos transforma-
mos numa Associação, com um
caráter mais formal e nos ofici-
alizamos perante os poderes
constituídos da cidade, para
intermediar remédios às pesso-
as mais necessitadas". Ao seu
lado, como vice, atua o ex-se-
cretário, ex-vereador e presiden-
te da Câmara Municial, Antonio
Oswaldo Storel, entre outros im-
portantes diretores.

No início, o projeto agregou
cerca de 30 pessoas voluntárias,
hoje são apenas seis. Fazem rifas e
outras atividades para arrecada-
rem os R$ 3.500,00 necessários
para o pagamento de um funcio-
nário, farmacêutico, responsável
técnico pelo Banco de remédios.
Para o farmacêutico David Thia-

go Vicente, "atendemos especial-
mente pedidos para problemas
cardiológicos, endocrinológicos,
tireoide. A Dipirona está entre os
mais solicitados. Recebemos doa-
ções de voluntários, lideranças
comunitárias e, quando preciso,
vamos até os consultórios médi-
cos retirar amostras", explicou ele.

O também diretor e represen-
tante do Lar dos Velhinhos no
projeto, Edgard Rubens Lucafó
define que "os remédios, aos ne-
cessitados, são igualmente impor-
tantes como a alimentação diária.
E muitos dos que aqui acorrem,
não tem condições financeiras
de comprar as receitas médicas
que recebem nos atendimentos
médicos do SUS. Embora, vez o
ou outra recebamos pedidos
também de pessoas de possu-
em convênios médicos com outros
hospitais da nossa cidade."

O Banco de Remédios funcio-
na de segunda a sexta-feira, das
13 às 17 horas no Lar dos Velhi-
nhos. E a presidente, Selma Ferra-
to, apela aos amigos, empresários
e os que puderem colaborar para
que o Banco não interrompa
suas ações. "Nesse momento,
nosso maior problema é pagar
o salário de R$ 3.500,00 (com
os encargos incluídos) ao far-
macêutico que nos atende aqui.
Por isso, estamos solicitando o
apoio dos piracicabanos que
nos procurem ou façam doa-
ções ao Banco de Remédios,
através da nossa conta no Ban-
co do Brasil, agência 0056, conta
corrente 125084-1 ou via pix pelo
nosso CNPJ 44689855-0001/47.
Podem também ligar para o meu
celular particular 99748.1045 que
eu mesma poderei orientar so-
bre os procedimentos."
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Promoção da liberdade econômica é tema de projeto de lei na Câmara
Foi protocolado na Câmara

Municipal de Piracicaba, nesta se-
gunda-feira (15), o projeto de lei
4/2024, que dispõe em âmbito
municipal sobre a Declaração de
Direitos de Liberdade Econômi-
ca. De acordo Pedro Kawai
(PSDB), autor da propositura,
o projeto visa simplificar e des-
burocratizar o ambiente de ne-
gócios no município, facilitan-
do os processos de abertura e
funcionamento de empresas.

O ponto central da proposta,
segundo com o vereador, é elimi-
nar a necessidade de alvarás de
funcionamento, sanitário e ambi-

ental para atividades de baixo ris-
co, cuja definição é feita por esta-
dos e municípios com base em
uma matriz de riscos, conside-
rando o histórico da atividade.

A dispensa de alvarás para
atividades de baixo risco, de acor-
do com o parlamentar, é conside-
rada uma medida estimulante
para a atividade econômica no
país, reduzindo custos e tempo
necessário para iniciar e manter
um negócio, de acordo com o Ins-
tituto Liberal de São Paulo (ILSP).
A iniciativa, ainda de acordo com
Kawai, também pode contribuir
para a formalização de empresas.

O objetivo do projeto de lei,
conforme sua justificativa, é in-
corporar no âmbito do municí-
pio os princípios da Declaração
de Direitos de Liberdade Eco-
nômica, contidos na Lei Fede-
ral nº 13.874, de 20 de setem-
bro de 2019, e, assim, estabele-
cer normas e procedimentos
para a emissão de autorizações
relacionadas a atividades eco-
nômicas públicas, criando um
ambiente favorável ao surgi-
mento de novos empreendimen-
tos na cidade, novos empregos
e o aumento da renda disponí-
vel na comunidade.

O texto também destaca a ga-
rantia da liberdade no exercício
das atividades econômicas, a pre-
sunção de boa-fé do indivíduo di-
ante do Poder Público (salvo pro-
va em contrário), a intervenção
mínima e excepcional do muni-
cípio no controle das ativida-
des econômicas, e o reconheci-
mento da vulnerabilidade do
particular diante do município.

O projeto de lei deve dar
entrada na primeira sessão or-
dinária da Câmara deste ano,
em fevereiro e, na sequência,
seguir para análise das comis-
sões temáticas da Casa.
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Prefeitura entrega 30 aparelhos
auditivos a pacientes SUS
Investimento foi de R$ 35,4 mil; para 2024, já estão reservados
R$ 680 mil para novos aparelhos auditivos, além de órteses e próteses

Pacientes com deficiência auditiva receberam próteses no início deste mês

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Saúde, en-
tregou 30 aparelhos auditivos que
beneficiaram 17 pacientes do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) de Pi-
racicaba e garantiram mais auto-
nomia e melhor qualidade de vida
a eles. A entrega foi realizada no
início deste mês, no Centro de Es-
pecialidades Médicas (CEM) - o
Postão, atrás do Mercado Muni-
cipal. Além dos aparelhos, os paci-
entes também receberam orienta-
ções da equipe de fonoaudiólogas
da Prefeitura. O investimento com
a aquisição os aparelhos foi de R$
35,4 mil e a verba vem por meio de
parceria com o Ministério Público
do Trabalho (MPT), que direciona
valores de multas para compra de
equipamentos de reabilitação, nes-
te caso o Aparelho de Amplifica-
ção Sonora Individual (AASI).

Entre as contempladas está a
diarista Sandra Regina Lemos, de
50 anos. Ela conta que aguardava
desde 2019 pelo equipamento e que
está sendo muito emocionante a
vida após esta conquista. "Cho-
rei muito na hora que recebi o
aparelho. Foi uma mistura de
sensações. Só tenho a agradecer
pelo atendimento recebido e por
toda atenção que as equipes da
Saúde me deram", disse.

Sandra enfatiza que não foi
fácil assumir a deficiência auditi-
va. "Foram muitos anos sem as-
sumir que estava perdendo a au-
dição. A televisão já não escutava
direito e o volume precisava ficar
muito alto, não compreendida o
que minha mãe falava comigo,
entre outras coisas. O mais mar-
cante foi quando, no meu traba-
lho, me foi solicitado algo que não
escutei corretamente e fui cobra-
da por aquilo, foi nesse momento
que percebi que o problema era
grave e procurei ajuda. Mas até
esse momento foram-se muitos
anos", lamenta. "Para mim, o que
importa é a emoção de viver ou-
vindo o mundo lá fora, os carros,
os meus animais de estimação, até
com o barulho do ventilador eu
me emociono", brincou.

A auxiliar de serviços gerais,
de 47 anos, Márcia Valles Libera-
to Feitor, também está feliz com a
conquista, porém, alertou sobre a
dificuldade em aceitar a perda da
audição. "Quando tinha 15 anos
eu precisava fazer uma cirurgia
auditiva, porém, não fiz. O tempo
foi passando o problema se agra-

vou. Só fui procurar ajuda quan-
do já tinha perdido a audição do
lado esquerdo", disse. Márcia re-
forçou que a sua situação só não
ficou pior devido ao atendimento
das equipes do Postão. "Fui muito
bem atendida, as médicas e fonos
foram atenciosas e me ajudaram
muito. Se estou conseguindo ter a
oportunidade de ouvir bem nova-
mente, devo a elas. Ano passado
fiz os exames necessários e agora
já estou com os aparelhos auditi-
vos", afirmou. "A mudança e a
qualidade de vida eu vejo aqui no
meu trabalho, onde minha produ-
tividade aumentou", completou.

A confirmação da melhora
vem da amiga e chefe da loja de
decorações onde Márcia trabalha
há quatro anos, Alzira Forti. "Ela
sempre foi muito empenhada, mas
a audição prejudicava seu rendi-
mento. Agora, dá para ver a ale-
gria no olhar dela e no empenho
nas suas atribuições. Conhecemos
ela, sua vida e estamos todos mui-
tos felizes por ela ter alcançado
essa conquista", declarou.

TEM MAIS - Para 2024, con-
forme destaca o secretário de Saú-

de, Augusto Muzilli Junior, já es-
tão reservados R$ 680 mil para
compra de aparelhos, sendo R$
400 mil para AASI e outros R$ 280
mil para OPMs (Órteses, Próteses
e Meios de Locomoção). "Estamos
trabalhando para conseguir dimi-
nuir a espera por esses aparelhos
de reabilitação. Por ser serviço
público, nem sempre a burocracia
permite que as coisas aconteçam
de forma mais rápida como a gen-
te quer, mas temos muitos servi-
dores empenhados em garantir a
ampliação do atendimento e a ofer-
ta deste material a população".

ACESSO - Para os usuá-
rios do SUS terem acesso aos
aparelhos auditivos, o paciente
deve ir até a Unidade de Saúde
de referência e passar por con-
sulta com clínico geral para
posterior encaminhamento a
otorrinolaringologista.  Por
meio de exame de audiometria
será verificado o grau de sur-
dez. A partir deste resultado,
se necessário, é feita uma ficha
pré-cadastro que é o protocolo
para abrir APAC (Autorização de
Procedimentos Ambulatoriais de

Alta Complexidade) exigida pelo
Ministério da Saúde. Cabe lembrar
que a prioridade para receber es-
tes aparelhos é crianças de zero a
15 anos, sempre respeitando as
normas e critérios estabelecidos
pelo Governo Federal.

ESPERA - Atualmente, 1.076
pessoas aguardam por um Apare-
lho de Amplificação Sonora Indi-
vidual (AASI), conforme explica
Rafaela Mossarelli Penedo, enfer-
meira e coordenadora do Depar-
tamento de Atenção Secundária
(Especialidades) da SMS. Ela des-
taca que a cidade mantém convê-
nio com o Ministério da Saúde que
disponibiliza - sem custo a muni-
cipalidade - aparelhos para aten-
der até 10 usuários do SUS/mês
em Piracicaba por meio do progra-
ma de Reabilitação Auditiva. "As
políticas públicas voltadas aos de-
ficientes auditivos ainda é muito
pequena no país, por isso não con-
seguimos atender um número
maior de pessoas. Apesar disso,
estamos sempre À procura de no-
vas ações e oportunidades para
diminuir a espera de forma mais
rápida possível", disse.

DDDDDEFICIÊNCIAEFICIÊNCIAEFICIÊNCIAEFICIÊNCIAEFICIÊNCIA

Governo de SP lança novo Observatório dos Direitos
O Governo de São Paulo apre-

senta o novo "Observatório dos Direi-
tos da Pessoa com Deficiência", uma
iniciativa da Secretaria de Estado
dos Direitos da Pessoa com Defi-
ciência (SEDPcD) em parceria com
a Fundação Sistema Estadual de
Análise de Dados (Seade). Essa pla-
taforma centraliza dados demográ-
ficos, educacionais, de emprego e
outros indicadores em todo o es-
tado de São Paulo.

O foco principal é estabelecer
um amplo banco de dados para
fundamentar políticas públicas
mais eficazes e inclusivas, além de
acompanhar as políticas ofertadas
pela SEDPcD. A plataforma ofere-
ce informações detalhadas por
município através de indicadores,
relatórios e painéis, possibilitando
a tomada de decisões regionais
mais estratégicas. Além disso, fun-
ciona como uma fonte de pesquisa
para profissionais e estudiosos na
área, alinhada às diretrizes da
Convenção Internacional dos Di-
reitos da Pessoa com Deficiência e
da Lei Brasileira de Inclusão (LBI).

"Ter dados consolidados so-
bre a realidade das pessoas com
deficiência é uma necessidade. Es-
sas informações representam o ali-
cerce para políticas públicas efeti-
vas e inclusivas. Compreender a
extensão das demandas, identifi-
car lacunas e entender as particu-
laridades de cada região nos per-
mite não apenas agir, mas agir de
maneira direcionada e assertiva.

Esses dados não são meros núme-
ros, são histórias, são vidas e direi-
tos que merecem ser reconhecidos e
assegurados. É um compromisso com
a justiça social e com a construção de
uma sociedade que valoriza e respeita
a diversidade em sua plenitude",
enfatiza o secretário estadual dos
Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia, Marcos da Costa.

DADOS  – Os dados mais
recentes do estado de São Paulo
indicam uma população estimada
de 3,3 milhões de pessoas com
deficiência, sendo 1,2 milhão de
homens e 2,1 milhões de mu-
lheres. Especificamente, há 1,6
milhão com deficiências visu-
ais, 1,1 milhão com deficiências
físicas, 592 mil com deficiênci-
as auditivas e 682 mil com de-
ficiências intelectuais.

No âmbito profissional, des-
de 2020, houve mais de 110 mil
admissões de pessoas com defici-
ência no mercado de trabalho.
Destas, 40% têm deficiências físi-
cas, 18% auditivas, 18% visuais,
15% intelectuais e 3% múlti-
plas. Setores como serviços
(51%), comércio (25%), indús-
tria (19%), construção (4%) e
agricultura (1%) representam os
principais locais de admissão.

Na Educação Básica, até
2022, o estado registrou 243,8 mil
alunos com deficiência. Destes,
43,9% têm deficiências intelectu-
ais, 29,5% autismo, 13,6% defici-

ências físicas, 5,3% deficiências
múltiplas, 3,3% baixa visão, 2,1%
deficiências auditivas, 1,8% sur-
dez e 0,4% cegueira. Na Educa-
ção Superior, há 15.356 alunos
com deficiência - 34,7% físicas,
29,2% baixa visão, 12,4% audi-
tivas, 6,3% intelectuais, 6,2%
Transtornos Globais do Desenvol-
vimento (TGD), 4,4% cegueira,
3,9% superdotação, 2,3% surdez e
0,6% surdocegueira.

Em outubro de 2023, 406,4
mil Benefícios de Prestação Conti-

nuada (BPC) foram concedidos a
pessoas com deficiência. Esse be-
nefício, previsto na Constituição
Federal de 1988 e regulamentado
pela Lei Orgânica da Assistência
Social (LOAS) e Decreto nº 6.214,
consiste na transferência de um
salário-mínimo mensal para pes-
soas com deficiência, possibili-
tando sua participação plena
na sociedade.  O Observatório
dos Direitos da Pessoa com
Deficiência está disponível em:
observatoriodeficiencia.sp.gov.br
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
SRA. BERTHA INGE-

BORG KRISTENSEN RO-
MÃO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos
97 anos de idade e era viú-
va do Sr. Pedro Romão. Era
filha do Sr. Jens Aage Kris-
tensen e da Sra. Christiane
Buldensen Kristensen, fale-
cidos. Deixa os filhos: An-
ders Kristensen Romão ca-
sado com Maria Vicentina
do Carmo Teixeira Gonçal-
ves Romão, Jose Geraldo
Kristensen Romão casado
com Sandra Aparecida Za-
nuzzi Romão, Joaquim Kris-
tensen Romão,  Maren
Christiane Kristensen Ro-
mão casada com Marcelo
Augusto Rovarth Braz, Pe-
dro Ernesto Kristensen Ro-
mão casado com Sandra
Rosinei Cataldi Romão, Bir-
tha Ingeborg Kristensen
Romão. Deixa também ne-
tos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se on-
tem ás 14:30 hs saindo a
urna mortuária do Velório
da Saudade Sala-06, se-
guindo para o Cemitério da

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ótima localização-maiores
informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 2 alqueires São
Pedro, 3 km da cida-
de, nascente, córrego,

luz, Sem casa.
Registrado
R$ 599mil.

Luiz (11) 9999-88701

E D I T A L
DE PRIMEIRA E SEGUNDA PRAÇA DE LEILÃO E NOTIFICAÇÃO

ROMUALDO PANDOLFO, Leiloeiro Público Oficial, matriculado junto a
Jucesp sob nº 1.201, devidamente autorizado pelo Comitente
COOPERATIVA DE CRÉDITO COCRE – SICOOB COCRE – CNPJ
54.401.286/0001-46, nos termos da Cédula de Credito Bancário – CCB
CRÉDITO RURAL, Linha: RPL Investimentos Pecuário Singular Taxa Livre,
Nº do Instrumento de Crédito: 547752, Nº de Registro no Sicor:
20220128315, passada em 04/02/2022, no qual figura como Emitente:
Osmar Giuliatti, CPF: 110.005.168-65, faz saber que levarão a PÚBLICO
LEILÃO, exclusivamente na modalidade on-line, pelo site
www.totalleiloes.com.br, bem como pelo Superbid Exchange, pelo
princípio da ampla publicidade, de acordo com os termos da Lei n° 9.514/
97, artigo 27 e parágrafos, em 1º LEILÃO a ser realizado no dia 15/02/
2024 a partir das 14:00:00 (horário de Brasília/DF) pelo valor de
R$431.679,52 e em 2º LEILÃO dia 01/03/2024 a partir das 14:00:00
(horário de Brasília/DF) pelo valor da dívida conforme Art. 27, §2º lei
9.514/97 equivalente a R$442.349,33, cumprindo a exigência legal do
Art. 27, §2º -A, lei 9.514/97, o imóvel com a propriedade consolidada em
nome da Credora, a seguir descrito:
Imóvel: MATRÍCULA: 35.505 CRI: Oficial de Registro de Imóveis e Anexos
da Comarca de São Pedro/SP, ENDEREÇO: Estrada Municipal Via Alto da
Serra Nº S/N, COMPLEMENTO: Sítio Palmeirinha - Gleba 3, BAIRRO:
Interior, CIDADE: São Pedro, UF: SP, CEP: 13520-000.
OBS: Imóvel Ocupado. Desocupação por conta do adquirente,
nos termos do art. 30 da lei 9.514/97.
- A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de
conservação em que os imóveis se encontram, e eventual irregularidade
ou necessidade de averbação de construção, ampliação ou reforma,
será objeto de regularização e os encargos junto aos órgãos competentes
por conta do adquirente.
- A venda será feita mediante pagamento à vista.
- As despesas relativas à Comissão de Leiloeiro (5%), encargos
administrativos, Registro, IPTU, ITBI, e demais Impostos e Taxas correrão
por conta do arrematante.
- O devedor possui preferência de compra até a realização do segundo
leilão ou até a arrematação em primeiro leilão, sendo que, exercendo
esse direito deverá pagar todas as despesas bem como a comissão do
leiloeiro no montante de 5% do valor da recompra.
- O Pagamento dos valores da arrematação bem como da Comissão do
Leiloeiro deverão ser realizados por meio de depósito ou transferência
em Conta Corrente informados pelo Leiloeiro em até 48 horas após a
realização do Leilão.
- O Arrependimento da Arrematação obrigará o Arrematante desistente
ao pagamento da Comissão do Leiloeiro (5%) mais multa de 20%, sobre
o valor da avaliação do imóvel, e ficará sujeito a sanções legais, cíveis
e criminais.
- O imóvel acima teve sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal
no 7433/85.
- O Leiloeiro, acha-se habilitado a fornecer aos interessados informações
pormenorizadas sobre o imóvel, objeto deste Edital de Primeiro e Segundo
Público Leilão e de Notificação.
- Caso haja arrematante a Ata de Arrematação, será firmada em até 15
dias da data do leilão.
- No caso de não ser realizado o Leilão Público na data acima designada
por motivo superveniente, fica desde já designado o primeiro dia útil
subsequente com mesmo horário, para a sua realização.
- ATENÇÃO: Para participar dos leilões/praças, os interessados deverão
cadastrar-se com antecedência no mínimo de 2h antes, pelo site do
leiloeiro, bem como aceitar as condições de venda para que participem
da hasta. Informações através do Fone: (19) 39214210 e/ou e-mail:
coontato@totalleiloes.com.br.
- Publicações em jornal nas datas de 05, 06 e 07 de julho de 2023,
respectivamente.
Pelo presente, fica(m) intimado(s) e notificado(s) acerca das datas dos
Leilões Primeira e Segunda Praça caso não tenham sido por outro meio
o Devedor e o Garantidor Fiduciante (Bem imóvel) acima descritos.
As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de
outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427
de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.

SRA. LEONICE DAS NEVES
SOUZA faleceu anteontem, na
cidade de Ribeirão Preto/SP,
contava 64 anos, filha dos fina-
dos Sr. Jose Antonio das Neves
e da Sra. Maria Munhoz Ramos,
era casada com o Sr. Wilson
dos Santos Souza; deixa os fi-
lhos: Heber das Neves Souza,
casado com a Sra. Paula Apa-
recida Santos Oliveira; Rafael
das Neves Souza, casado com
a Sra. Rosangela Aparecida da
Silva Souza e Eliseu das Neves
Souza. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 08h00 às
17h45 na sala “Esmeralda” do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 18h00
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSVALDO BETIM faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 90 anos, filho dos finados
Sr. Natale Betim Neto e da Sra.
Ida Satolo, era casado com a
Sra. Maria Erminia Provenzano
Betim; deixa os filhos: Rodrigo
Sergio Betim, casado com a
Sra. Marilha Soares de Melo Be-
tim; Elizabete Aparecida Betim
Minetto, casada com o Sr. Aristi-
des Minetto e Edivaldo Fernan-
do Betim, casado com a Sra.
Maria Marlene Sobrinho Betim.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório da Saudade,
sala 05, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. NIVALDO RODRIGUES DO
PRADO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 69 anos,
filho dos finados Sr. Pedro Ro-
drigues do Prado e da Sra. Mag-
dalena Ferraz de Arruda, era vi-
úvo da Sra. Vera Lucia Lopes
do Prado, deixa os filhos: Re-
nata do Prado Rozetti, casada
com o Sr.  Car los Eduardo
Rozetti; Eduardo Rodrigues
do Prado, casado com a Sra.
Daiane Ribeiro do Prado e
Caroline Rodrigues do Pra-
do, casada com o Sr. Ricar-
do Ribeiro de Albuquerque.
Deixa netos, bisnetos, de-
m a is fami l iares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sen-
t imentos de pesar da Abi l
Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA: SRA. MARIA
DE LOURDES RUGGIA CAMU-
ZZO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 87 anos,
filha dos finados Sr. Antonio
Ruggia e da Sra. Maria Peris-
sinotto Ruggia, era viúva do
Sr. Guido Maria Camuzzo;

deixa os filhos: Paulo Marce-
lo Ruggia Camuzzo, casado
com a Sra. Ligia Maria de Al-
meida Camuzzo; Cirilo Jose
Ruggia Camuzzo e Luciana
Ruggia Camuzzo. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h00 do Velório
da Saudade, sala 04, para
o  Cemi té r io  Mun ic ipa l  da
Saudade. À famíl ia e ami-
g o s  e n l u t a d o s  o s  s e n t i -
men tos  de  pesa r  da  Ab i l
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSA CROCO VITOR fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 85 anos, filha dos fina-
dos Sr. Francisco Croco e da
Sra. Emilia Pitão Croco, era viú-
va do Sr. Durval Vitor; deixa os
filhos: Vangivaldo Vitor, casado
com a Sra. Andreia Juliana Vi-
tor; Durval Vitor Filho e Valdir Vi-
tor, já falecido. Deixa netos, bis-
neto, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 13h30 do Velório da
Saudade, sala 03, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. MARIO AUGUSTO LOPES
faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 66 anos, filho
dos finados Sr. Augusto Na-
zeozeno Lopes e da Sra. Ana
Lopes, era casado com a Sra.
Ivete Araujo Lopes; deixa os fi-
lhos: Aline Araujo Lopes, casada com
o Sr. Matheus Mauricio da Silva e
Ramon Araujo Lopes, casado com
a Sra. Patricia Silva da Costa. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h00 da sala
“03”, do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARISTIDES RODRIGUES DA
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 69 anos, filho dos
finados Sr. Agenor Rodrigues da
Silva e da Sra. Eliza da Silva, era
casado com a Sra. Maria Luiza
de Moura Silva; deixa os filhos:
Robson Rodrigues da Silva,
casado com a Sra. Roberta Apa-
recida Schimid da Silva e Ander-
son Rodrigues da Silva, já fale-
cido. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório do Tupi para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO ZINSLY JUNIOR
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 52 anos, filho do Sr.
Antonio Zinsly, já falecido e da
Sra. Marlene Lacerda Zinsly, era
casado com a Sra. Sandra Fati-
ma dos Reis Zinsly. Deixa filhos,
genro, noras, netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30

do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Rubi”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. DEODATO MONTEIRO DE
CARVALHO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 80 anos,
filho dos finados Sr. João Oriel
de Carvalho e da Sra. Joana
Josefa de Carvalho, era viúvo
da Sra. Dirce Lourenço de Car-
valho; deixa as filhas: Karina
Aparecida Monteiro de Carva-
lho, casada com o Sr. Francis-
co Valentin de Souza; Cristiane
Monteiro de Carvalho Klinka, ca-
sada com o Sr. Emerson Klinka
e Renata Daiane Monteiro Ste-
nico, casada com o Sr.  Milton
Stenico. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Charqueada/SP,
para referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. DEODATO MONTEIRO DE
CARVALHO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 70 anos,
filho dos finados Sr. João Oriel
de Carvalho e da Sra. Joana
Josefa de Carvalho, era viúvo
da Sra. Dirce Lourenço de Car-
valho; deixa as filhas: Karina
Aparecida Monteiro de Carva-
lho, casada com o Sr. Francis-
co Valentin de Souza; Cristiane
Monteiro de Carvalho Klinka, ca-
sada com o Sr. Emerson Klinka
e Renata Daiane Monteiro Ste-
nico, casada com o Sr.  Milton
Stenico. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Charqueada/SP,
para referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. IRACEMA DE LOURDES
FUNGARO ASCARI faleceu on-
tem, na cidade de Rio das Pe-
dras/SP, contava 84 anos, filha
dos finados Sr. Otavio Fungaro
e da Sra. Miquelina Baldin, era
viúva do Sr. Armando Ascari;
deixa os filhos: Jose Norberto
Ascari e Claudio Cesar Ascari.
Deixa netos, bisneta, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 do
Velório Municipal de Rio das
Pedras/SP, para o Cemitério
Municipal da cidade de Rio
das Pedras/SP. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO SOARES DA
ROCHA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 84 anos, filho
dos finados Sr. José Rocha
Guimaraes e da Sra. Ana Soa-
res de Oliveira, era casado com
a Sra. Maria das Dores Rodri-
gues Rocha. Deixa filhos, gen-
ros, nora, netos, bisnetos, de-

mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h30
da sala “01”, do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

PROFESSOR DOUTOR: SR. BE-
NEDITO MIGUEL ANGELO PER-
RINI GIL faleceu ontem, nesta
cidade, contava 91 anos, filho
dos finados Sr. Lazaro Albino de
Abreu Gil e da Sra. Carmelina
Perrini Brandão Gil, era casado
com a Professora Doutora Sra.
Celia Maria Carcagnolo Gil; dei-
xa os filhos: Drº Cesar Augusto
Frota de Souza, casado com a
Sra. Vanuze Cristina Borges
Frota; Drº Ruy Frota de Souza,
casado com a Sra. Mara Arieta
Frota de Souza e Draª Adriana
Aparecida Frota de Souza, ca-
sada com o Drº João Pansani.
Deixa os netos: Joao Vitor Bor-
ges Frota; Carolina Borges Fro-
ta e Luiza Arieta Frota de Souza.
Deixa também o irmão Drº Ero-
tides Gil, casado com a Sra. Alba
Helena Gil, demais familiares
e amigos. O velório ocorrerá
hoje das 09h00 às 15h00 na
sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba. Procedi-
mentos de Cremação serão re-
alizados posteriormente. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ARLEIA MARIA PAULA PE-
DRONETTI faleceu anteontem,
na cidade de Iracemapolis/SP,
contava 74 anos, filha dos fina-
dos Sr. Paschoal de Paula Net-
to e da Sra. Benedicta Dias de
Paula; deixa os filhos: Marcos
Valerio Pedronetti, casado com
a Sra. Elaine Oliveira Pedronet-
ti; Glaucia Maria Pedronetti De-
marchi, casada com o Sr. Enio
Brás Demarchi e Anderson Apa-
recido Pedronetti, já falecido.
Deixa familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório do Cemité-
rio Municipal de Iracemápo-
lis/SP, para referida necrópole.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA TEREZINHA
MOURÃO SALLES  faleceu
ontem, nesta cidade, con-
tava 89 anos, f i lha dos f i -
n a d o s  S r.  J o ã o  B a t i s t a
Mourão e da Sra. Alice Gon-
çalves, era viúva do Sr.  Jose
de Moraes Salles, deixa os fi-
lhos: Maria Isabel Ferreira Fran-
ck, casada com o Sr.  Antonio
Carlos Frank; Mario Jorge Fer-
reira, casado com a Sra. Eliane
Sandra de Souza; Luciana Fer-
reira e  Fernando Ferreira, já fa-
lecido. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
16h00 do Velório do Lar dos Ve-
lhinhos, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família
e amigos enlutados os sen-
t imentos de pesar da Abi l
Grupo Unidas Funerais.

Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SRA. BERTHA INGE-
BORG KRISTENSEN RO-
MÃO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 97 anos
de idade e era viúva do Sr. Pedro
Romão. Era filha do Sr. Jens Aage
Kristensen e da Sra. Christiane

Buldensen Kristensen, falecidos.
Deixa os filhos: Anders Kristen-
sen Romão casado com Maria
Vicentina do Carmo Teixeira Gon-
çalves Romão, Jose Geraldo Kris-
tensen Romão casado com San-
dra Aparecida Zanuzzi Romão,
Joaquim Kristensen Romão, Ma-
ren Christiane Kristensen Romão
casada com Marcelo Augusto
Rovarth Braz, Pedro Ernesto Kris-
tensen Romão casado com San-

dra Rosinei Cataldi Romão, Bir-
tha Ingeborg Kristensen Romão.
Deixa também netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem ás 14:30 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade Sala-06, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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Prefeito acompanha obras no
Areão, Taquaral e no Tatuapé
Regiões concentram serviços de pavimento em concreto, reforma de galpão e construção de unidade de saúde e escola infantil; visita foi ontem (16)

O prefeito Luciano Almeida
acompanhou na manhã de ontem
(16) o andamento de obras nos
bairros Areão, Taquaral e Tatua-
pé, que concentram serviços de
pavimento em concreto, reforma
de galpão e construção de unida-
de de saúde e escola infantil, res-
pectivamente. Representantes téc-
nicos das secretarias de Trânsito
e Transportes (Semuttran),
Obras e Zeladoria (Semozel) e
de Saúde (SMS) participaram
também das visitas.

No Areão, estão sendo exe-
cutadas obras de drenagem de
águas pluviais, que antecedem
a pavimentação de concreto da

avenida 1º de Agosto. Os servi-
ços incluem demarcação topo-
gráfica, escavação, assentamen-
to dos tubos, execução de poço
de visita e execução de boca de
lobo. Na sequência serão feitas
terraplenagem, compactação e
colocação de camadas de pe-
dras e BGS (Brita Graduada
Simples) e, por fim, a concreta-
gem. O trecho a ser recapeado
fica entre a avenida Mário De-
dini até a passarela ao lado da
Arcelor Mittal; a obra integra
pacote de recapeamento que
vai beneficiar cerca de 258
km de vias, dividido em qua-
tro lotes, com material asfál-

tico e de concreto; o investi-
mento do lote de concreto é
de R$ 89.728.052,44.

Já no Taquaral, Luciano Al-
meida visitou o espaço que vai abri-
gar o novo almoxarifado geral da
Prefeitura de Piracicaba, na ave-
nida José Ribeiro Borges. O orça-
mento total da obra é de R$
1.710.964,98, para reforma total
do espaço, que tem 1.782 metros
quadrados, com troca de cobertu-
ra, reparo de lajes, adequação hi-
dráulica, instalações elétricas e
pintura externa e interna.

"Com a criação do almoxari-
fado central da Prefeitura, espe-
ramos criar um sistema logístico

para abastecimento de todas as
estruturas do Executivo, unifican-
do e garantindo controle de esto-
que, aprimorando a eficiência no
sistema interno de todas os seto-
res", comentou Luciano Almeida.

Completando as visitas, o
prefeito esteve nas obras de
construção de nova Unidade de
Saúde da Família (USF) e de
escola de educação infantil, lo-
calizadas à rua Godofredo Bu-
lhões, no bairro Tatuapé II.

A nova USF contemplará três
consultórios clínicos, consultório
odontológico, salas de atividades
coletivas, utilidades, esterilização,
curativo, vacina, nebulização e

procedimentos, almoxarifado, re-
cepção e sala de espera e quatro
sanitários - sendo dois adaptados
com acessibilidade. O total inves-
tido é R$ 1.401.706,28, sendo R$
1 mi proveniente de emenda par-
lamentar do ex-deputado estadu-
al Roberto Moraes. Já a escola terá
salas para aproximadamente 100
alunos, de zero a seis anos. A obra
foi iniciada, mas por descumpri-
mento de contrato por parte da
empresa terceirizada, a Prefeitura
abriu nova licitação, orçada em R$
2,4 milhões, para conclusão da
construção. A abertura das pro-
postas será no dia 8/02. "Firma-
mos com a terceirizada o com-

promisso da entrega da Unida-
de de Saúde da Família em maio
deste ano e vamos fiscalizar
para que esse prazo seja cum-
prido. Sobre a escola, enfrenta-
mos um problema com a antiga
empresa, que não cumpriu o con-
trato adequadamente, mas já es-
tamos com nova licitação em an-
damento para contratação de ou-
tra empresa e, assim, finalização
de mais esse equipamento público.
São estruturas no mesmo bairro,
fundamentais para os moradores
da região, e as quais seguiremos
acompanhando de perto para que
as entregas aconteçam o quanto
antes", completou o prefeito.

A escola terá salas para aproximadamente 100 alunos, de zero a seis anos Completando o dia de visitas, o prefeito esteve nas obras de cons-
trução da nova USF do Tatuapé II

No Areão, estão sendo executadas obras de drenagem, que antecedem a
pavimentação de concreto da avenida 1º de Agosto

O trecho da 1º de Agoasto a ser recapeado fica entre a avenida Mário
Dedini até a passarela ao lado da Arcelor Mittal

O espaço que abrigará o almoxarifado tem 1.782 metros quadra-
dos, e receberá adequações hidráulicas e elétricas e pintura ex-
terna e interna e nova cobertura

No Taquaral, Luciano Almeida visitou o espaço que vai abrigar o
novo almoxarifado geral da Prefeitura

Divulgação

Na manhã desta segunda-fei-
ra (15), o vereador Gustavo
Pompeo (Avante) acompa-
nhou a realização, pela Pre-
feitura, do serviço de tapa-
buraco na rua General Ca-
misão, no Jardim Califórnia.
Gustavo Pompeo fiscalizou
o trabalho, que foi objeto de
solicitação de sua autoria
em julho do ano passado,

via indicação 2.946/2023. O
vereador realizou inspeções
regulares, verificou a confor-
midade com os padrões es-
tabelecidos para a obra e
conversou com os trabalha-
dores. "Estamos aqui para ser-
vir à população e garantir que
as melhorias nas vias públi-
cas ocorram de maneira efici-
ente e satisfatória", afirmou.

JARDIM CALIFÓRNIA
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Guarda Civil tem um novo
fardamento com proteção
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Bebel quer busca ativa dos alunos
que tendam a abandonar a escola
Se aprovado o projeto, será obrigada a busca ativa para localizar
estudantes que tenham atingido 5% ou mais de ausências em mês

Estabelecer em lei que a Se-
cretaria de Educação do Estado de
São Paulo promova busca ativa
dos alunos que estejam tendentes
a abandonar as escolas no meio
do ano letivo ou para o preenchi-
mento de vagas na rede estadual
de ensino. É o que propõe a depu-
tada estadual e segunda presiden-
ta da Apeoesp, a deputada esta-
dual piracicabana Professora Be-
bel (PT), no Projeto de Lei 1074/
2023, que tramita na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo desde meados do ano passado.

Se aprovado o projeto, a Se-
cretaria Estadual da Educação
passa a ser obrigada a realizar
busca ativa com a finalidade de
localizar estudantes que tenham
atingido 5% ou mais de ausências
em um mês letivo, bem como para
buscar pessoas que possam se
matricular em escolas da rede es-
tadual de ensino, em todos os ní-
veis e modalidades. Pela proposta
da deputada, as escolas deverão
apurar mensalmente a frequência
de seus estudantes, e assim, loca-
lizar aqueles que tenham atingido
o limite de ausências de 5%.

A partir desta constatação, a
deputada propõe que  deve ser en-
viada comunicação formal aos res-
ponsáveis pelo estudante faltoso,
caso esse seja incapaz civilmente,
da situação de sua frequência, e
convocá-los para reunião, onde se
buscará conhecer eventuais moti-
vos das ausências havidas e acio-
nar órgãos públicos que possam
colaborar para que estes sejam sa-
nados ou minorados, convidando
o estudante a voltar frequentar a
escola. No caso de não haver res-
posta ao comunicado, a equipe ges-
tora da unidade escolar designa-
rá servidor, preferencialmente o
professor mediador, para visitar a
residência do estudante, de modo
que possa se tomar as mesmas
medidas. Já se estas  medidas não
resultarem no retorno do estudan-
te às aulas, a equipe gestora envi-
ará relatório narrando as provi-
dências tomadas à Diretoria de
Ensino e ao Promotor Público res-
ponsável pela área da Infância e
da Juventude da região onde a
escola se localiza, de modo que
aquela autoridade possa atuar vi-
sando o retorno do estudante à
escola. "As diretorias de ensino
deverão manter cadastro de todos
os órgãos públicos que possam
atender as famílias dos estudan-
tes que forem alvo da busca ativa,
visando sanar eventuais motivos
que o tenham levado a se afastar
das aulas, especialmente dos CRAS
(Centro de Referência de Assistên-
cia Social) e CREAS (Centros de
Referência Especializado de Assis-

A deputada Professora Bebel diz que a sua proposta visa estabelecer que a busca ativa por
alunos seja praticada de fato no Estado de São Paulo
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tência Social), assim como de uni-
dades de atendimento da área de
saúde, privadas, filantrópicas,
municipais, estaduais e federais,
unidades onde existam equipes
multidisciplinares de atendimen-
to ao público, sejam elas públicas
ou privadas, unidades filantrópi-
cas de atendimento social, conse-
lhos tutelares, promotores públi-
cos que atuam nas áreas de prote-
ção à Infância e à Juventude, sen-
do que os dirigentes regionais de
ensino deverão coordenar o pro-
cesso de busca ativa na área de
abrangência de suas diretorias,
acompanhando todas suas fases e
mantendo anotações precisa de
seus resultados, disponíveis em
meio digital", destaca Bebel.

Os dirigentes regionais deve-
rão também promover reunião
mensal com esses órgãos,  junta-
mente com a equipe técnica da di-
retoria e as equipes responsáveis
nas escolas pelo processo de busca
ativa, com o objetivo de socializar
os resultados, bem como avaliar
as medidas tomadas, de modo que
essa avaliação oriente a atuação
de todos quantos forem envolvi-
dos com as medidas.

 BUSCA POR ALUNOS -
A deputada Bebel propõe também
que seja efetuada busca ativa de
pessoas que possam estudar nas
unidades escolares da rede públi-
ca do Estado de São Paulo. Para
isso, a escola deve anunciar de for-
ma ostensiva, a quantidade de
vagas que há para cada um dos
anos letivos ali lecionados.  As va-
gas disponíveis em cada escola
devem ser anunciadas com amplo
destaque no sítio eletrônico das

escolas e das diretorias de ensino,
e deverão constar de cartazes a
serem fixados em áreas externas
às escolas e que sejam de fácil vi-
sualização. As vagas disponíveis
deverão ser amplamente divulga-
das em todos os eventos públicos
promovidos no âmbito das dire-
torias de ensino, especialmente as
atividades do programa "Escola da
Família", "feiras de ciências", "fes-
tas juninas" e eventos similares,
assim como em saídas de cultos
religiosos, feiras livres, pontos de
ônibus, estações de trens e metrô,
bem como em quaisquer outros
logradouros onde exista concen-
tração de moradores das comuni-
dades circundantes das escolas. Já
as vagas para as modalidades de
EJA (Educação de Jovens e Adul-
tos) e CEEJA (Centro Estadual de
Educação para Jovens e Adultos),
além dos locais definidos também
deverão ser massivamente divul-
gadas nas ruas dedicadas ao co-
mércio e nas industrias circun-
dantes às escolas estaduais.

Em seu projeto, a deputa-
da piracicabana propõe que
anualmente, no encerramento
do terceiro bimestre letivo, a
Secretaria de Educação encami-
nhará à Comissão de Educação
e Cultura da Assembleia Legis-
lativa relatório circunstancia-
do da busca ativa realizada
naquele ano. As definidas de-
verão ser apoiadas por campa-
nha institucional permanente
veiculada nos meios de comu-
nicação de massa e nas redes
sociais, assim como fica veda-
do que sejam fechadas ou aglu-
tinadas salas de aulas que te-

nham sido abertas no início de
ano letivo em que haja diminui-
ção de alunos matriculados,
independentemente dos moti-
vos que a ocasionou.

BUSCA ATIVA - Bebel diz
que "como professora, sinto a ne-
cessidade de que o mecanismo que
aqui denominei de "Busca Ativa",
seja, de fato, praticado no âmbito do
Estado de São Paulo, uma vez que
anualmente vemos que há muitos alu-
nos que abandonam a escola, e não há
esforços isolados de escolas e educa-
dores, um mecanismo oficial de se re-
cuperar o aluno para a escola e para a
frequência às aulas. Com esta propos-
ta, busco garantir em lei que se faça
entrevista com o aluno faltoso e com
sua família, de modo que possam ser
orientados da importância do proces-
so ensino aprendizagem, mas também
para que se busque conhecer os moti-
vos que eventualmente existem para
afastar o estudante das salas de
aula e, o conhecendo, buscar ma-
neiras de que aquele seja sanado
ou minorado. Além disso, a busca
ativa deve ser posta em prática
sempre que exista ao menos uma
vaga disponível nas unidades es-
colares, e acontecerá com o anún-
cio ostensivo daquela na comuni-
dade escolar", diz.

A deputada diz ainda que
a preocupa muito as vagas do
EJA e do CEEJA, que, às vezes,
não são preenchidas porque
nem ao mesmo se sabe de sua
existência. "Por isso que propo-
nho que devem ser anunciadas
no comércio e na indústria,
porque ali se concentrarão os
potenciais interessados nessa
modalidade de curso", destaca.

Nova farda da Guarda Civil de Piracicaba tem proteção contra radiação solar

A Guarda Civil (GC) de Pira-
cicaba iniciou o ano com um novo
fardamento. O modelo foi aperfei-
çoado para tornar o uniforme mais
confortável e proteger os agentes
do calor intenso na rotina do tra-
balho, com proteção contra raios
solares UVA e UVB. O investimen-
to da Prefeitura foi de R$ 160 mil
para fornecimento da farda com-
pleta, que inclui duas camisas do
modelo com proteção solar, calças
tipo culote em tecido rip stop e ca-
misas de manga longa. No total,
300 guardas-civis serão benefici-
ados com as novas fardas.

O novo modelo começou a ser
usado pelos guardas no final de
dezembro de 2023 e mantém as
mesmas cores e características do
anterior. Cada guarda receberá
duas unidades do uniforme.

A principal mudança foi a
adequação da farda ao modelo
Combat Shirt, com camisas de
mangas mais longas e confec-

cionadas em um tecido misto de
malha com microporos para
ventilação. A composição em
poliéster (48%), algodão (46%)
e elastano (6%), além de tornar
o modelo mais confortável,
conta com proteção contra rai-
os solares UVA e UVB.

Segundo o comandante da
Guarda Civil, Sidney Miguel Nu-
nes, o modelo também é seguido
por agentes de outros municípios.
"Pensando nessas condições de
calor intenso, para evitar fadiga e
outras consequências que o calor
ocasiona, estamos implantando
esse modelo de uniforme."

Além disso, também foram
investidos R$ 77 mil no forne-
cimento de novas fardas para
os 31 agentes do Pelotão Ambi-
ental da GC. O u n i f o r m e  é
composto por camisa manga
longa, calça tipo culote, boné
camuflado e jaqueta manga
longa militar camuflada.
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Prefeitura e Semae criam protocolo
para comunicar o monitoramento

Após diferentes situações en-
volvendo o rio Piracicaba no iní-
cio deste ano, a Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio do Semae, criou
protocolo para divulgação de co-
municados sobre o monitoramen-
to das águas captadas dos rios Pi-
racicaba e Corumbataí para abas-
tecimento da cidade, com base nas
análises do Semae e Cetesb (Com-
panhia Ambiental do Estado de
São Paulo), com parâmetros que
permitem antever situações rela-
cionadas aos mananciais para que,
então, sejam tomadas medidas
pertinentes. Diante disso, altera-
ções na qualidade da água, aplica-
ção de produtos adicionais, como
o carvão ativado, e até mesmo a
diminuição do volume captado, de
maneira a tratar e distribuir
água nos parâmetros exigidos
pelo Ministério da Saúde, serão
informadas à população no site
of ic ia l  do Semae
(semaepiracicaba.sp.gov.br), no
si te  da Prefeitura
(piracicaba.sp.gov.br) e nas mídi-
as sociais de ambos.

"Nosso intuito é deixar a po-
pulação ciente dos acontecimento
relacionados à captação de água

Reunião com prefeito Luciano e secretários aconteceu semana
passada para tratar do novo protocolo para comunicados do Semae

para abastecimento, levando em
consideração a possibilidade de
alguma variação físico-química.
Nosso trabalho é informar com
transparência e lisura para a soci-
edade", explicou o prefeito Lucia-
no Almeida, que na última sexta-
feira reuniu-se com integrantes da
equipe do Semae, sendo eles Artur
Costa Santos, presidente do Servi-
ço; Elaine Contiero Ribeiro, dire-
tora do Departamento de Trata-
mento de Água, e João Vitor Ro-
esner, superintendente operacio-
nal; além do titular do Centro de
Comunicação Social, Thiago Mar-
quezin, e da chefe de gabinete, Ju-
liana Damiames, e o secretário de
Infraestrutura e Meio Ambiente,
Alex Salvaia, para tratar do tema.

A comunicação entre Semae e
Cetesb já acontece internamente,
mas agora, portanto, passa a ser
informada à população. No episó-
dio recente de mortandade de pei-
xes ocorrido no rio Piracicaba, por
exemplo, o Semae e a Cetesb se co-
municaram com antecedência so-
bre a possibilidade do aconteci-
mento, já que no período de 30/
12/2023 e 03/01/2024 o Semae
havia recebido em sua captação da

ETA (Estação de Tratamento de
Água) Luiz de Queiroz água com
características alteradas de quali-
dade e, então, emitiu abertura de
protocolo na Cetesb, que retornou
da seguinte forma: "As informa-
ções prestadas por V.Sa. por meio
do canal Fale Conosco da Cetesb
são convergentes com aquelas
constatadas pela Cetesb desde o
dia 30/12/2023. A floração de
algas foi um fato constatado no
dia 30/12, porém, as alterações nas
condições físico-químicas das

águas só ocorreram na madruga-
da do dia 02/01/2024, constata-
do, inclusive, por meio do moni-
toramento automático mantido
pela Cetesb em ponto no rio
P i r a c i c a b a .  O  e p i s ó d i o
o c o r r i d o  r e m e t e  p a r a  u m
f e n ô m e n o  n a  e s c a l a  r e g i o -
n a l  da bacia  hidrográf ica,
com aporte de elementos des-
de os trechos a montante (aci-
ma do ponto considerado/de
referência), conforme relata-
d o  e m  v o s s a  d e n ú n c i a " .
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Vereadora visita área
de empreendimento

Silvia Morales fez requerimentos à Prefeitura e reuniões com
a empresa responsável pelo empreendimento para verificar
as condições do projeto

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, esteve nesta terça-
feira (16) no local onde será
construído um empreendimen-
to imobiliário, próximo ao Jar-
dim Noiva da Colina.

Desde o anúncio das obras,
moradores do entorno manifesta-
ram preocupação e solicitaram à
vereadora que fizesse alguns ques-
tionamentos ao Executivo, consi-

derando que a área onde será fei-
to o empreendimento é contígua a
uma APP (área de preservação
permanente). Foram feitos reque-
rimentos à Prefeitura e reuniões
com a empresa responsável pelo
empreendimento para verificar as
condições do projeto. "Estaremos
acompanhando e ficaremos
atentos, em especial no que se re-
fere à questão do meio ambiente
naquela região", afirmou Silvia.
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Cidade é contemplada com créditos
para 211 unidades habitacionais
Três empreendimentos foram aprovados para o programa estadual; valor
do subsídio por unidade habitacional é de R$ 11 mil, totalizando R$ 2,321 milhões

Piracicaba foi contemplada
pelo Governo do Estado, por meio
da Secretaria de Desenvolvimento
Urbano e Habitação do Governo
de São Paulo, com crédito imobili-
ário para 211 unidades habitacio-
nais para que famílias com renda
de até três salários-mínimos con-
sigam realizar o sonho da casa pró-
pria, sendo esta a quarta etapa do
programa Casa Paulista.

O anúncio foi feito ontem
(16), pelo governador Tarcísio
de Freitas, em evento no Palá-
cio dos Bandeirantes, com a
presença da titular da Semuhget
(Secretaria Municipal de Habita-
ção e Gestão Territorial), Andrea
Ribeiro Gomes. O valor do subsí-
dio por unidade habitacional (CCI
- Carta de Crédito Individual) é
de R$ 11 mil, totalizando, en-
tão, R$ 2.321.000.

Os empreendimentos aprova-
dos em Piracicaba pelo Governo do
Estado para este programa, con-
forme listagem da secretaria esta-
dual de Desenvolvimento Urbano
e Habitação, são: Blend, no Jar-
dim Residencial Cambuy, com 75
unidades habitacionais; Residen-
cial Jardim das Alamedas, no bair-
ro Água Branca, com 17 unidades,
e Residencial Piazza Ravena, no
Pompéia, com 119 moradias.

"Estamos muito felizes com
esta notícia para Piracicaba, por-

Na cidade, crédito imobiliário é para 211 unidades habitacionais

que este programa diminui o va-
lor final da unidade em R$ 11
mil, facilitando também o aces-
so aos financiamentos da Cai-
xa Econômica Federal; ou seja,
mais famílias tendo a oportu-
nidade de comprar um imóvel
de qualidade na cidade", co-
mentou a titular da Semuget.

Por meio do Casa Paulista, o
banco contrata os empreendimen-
tos que recebem aportes do Gover-
no de São Paulo e analisa a viabi-
lidade de financiamento aos pos-
síveis compradores.

Para ampliar a eficiência do
programa, o Governo de São Pau-
lo determinou que as construto-

ras terão até um ano para uso dos
subsídios. Após este prazo, os cré-
ditos serão remanejados para no-
vos conjuntos habitacionais. A lis-
ta de empreendimentos contem-
plados pode ser consultada no site
da Secretaria de Desenvolvimento
Habitacional e Urbano
(habitacao.sp.gov.br).
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Passeio vai contar
história do Engenho

O projeto-piloto de um inédito
passeio histórico pelo Parque do En-
genho Central acontece neste domin-
go (21), das 8h às 10h, com participa-
ção gratuita da população. São 30
vagas para esta primeira edição e os
interessados podem fazer as inscrições
a partir de hoje (17), às 10h, pelo site
https://doity.com.br/passeio-histo-
rico-engenho-central-ferias. O
ponto de encontro será às 8h, em
frente ao no Armazém 8, ao lado
do Teatro Municipal Erotides de
Campos (Teatro do Engenho) e
próximo à Casa do Artesão.

A ação, realizada pela Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e Misp (Museu da
Imagem e Som de Piracicaba), com
apoio da Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
será conduzida por Vlademir Sér-
gio Bisso, ex-funcionário da Soci-

été de Sucreries Brésiliennes, em-
presa francesa que produzia açú-
car e etanol e que funcionou no
Engenho Central até 1974.

No roteiro, que começa no por-
tal do Engenho Central, na aveni-
da Maurice Allain, 454, o grupo vai
percorrer diversos espaços do com-
plexo, como alguns Armazéns, e Bis-
so vai falar o que funcionava em
cada um na época da Société de
Sucreries Brésilienes. No passeio
também será possível saber como a
atividade no Engenho Central, com
a cana-de-açúcar, se conectava à
economia da cidade e da região.

SERVIÇO - Passeio Histórico
pelo Engenho Central. Domin-
go (21), às 8h. Participação
gratuita. Vagas limitadas.
Inscrições a partir de hoje
(17), às 10h, pelo site https:/
/doity.com.br/passeio-histo-
rico-engenho-central-ferias.

Um dos armazéns do Engenho Central, onde antes funcionava
uma destilaria, foi restaurado e deu espaço ao Teatro do Engenho
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Prefeitura inicia reforma
da cobertura do terminal

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), iniciou nesta semana a re-
forma da cobertura do Terminal
Pauliceia, com o intuito de recons-
truir a parte danificada pelas
fortes chuvas do último trimes-
tre de 2023. O investimento é
de R$ 608 mil. A empresa tem
dois meses para concluir a obra.
O funcionamento do terminal
não está interrompido para a
execução da reforma.

Conforme o memorial des-
critivo do serviço, os trabalhos
incluem a demolição da cober-
tura danificada e a instalação

de nova cobertura seguindo os
mesmos padrões técnicos da
que foi prejudicada.

"Todo o processo para esse
serviço ocorre em caráter emergen-
cial, para sanar um dano causado
por forças externas. O Terminal da
Pauliceia foi reconstruído e rei-
naugurado em setembro de 2019
e os danos ocorridos em 2023 fo-
ram muito superiores aos que
a estrutura estava projetada
para suportar. Temos seis ter-
minais de ônibus e os prejuízos
só ocorreram neste, portanto,
se compararmos a outras cidades,
tivemos desgastes mínimos", co-
mentou a titular da Semuttran,
Jane Franco Oliveira.

Divulgação

O vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) visitou o bair-
ro Chapadão para f iscali-
zar  as  demandas da  re -
gião. A pedido dos morado-
res, ele identificou um va-
zamento de esgoto que re-
que r  a tenção  imed ia ta .
Du ran te  a  f i s ca l i zação ,
além de identif icar o pro-
blema, o vereador ressal-
tou a importância da pre-
servação de uma nascen-

te de água que estava sen-
do  comprome t i da  pe lo
despejo irregular de esgo-
to .  "Meu compromisso é
com a população. Uma si-
t uação  como  essa ,  não
pode ficar assim. E há anos
esse problema ocorre nes-
sa ocasião. Estou entrando
em contato com as secreta-
rias e, enquanto não for so-
lucionado, eu não vou pa-
rar de cobrar", disse.

CHAPADÃO

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Selam e CCP promovem o projeto 'Esportes Mentais'
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), em parceria com o CCP (Clu-
be de Campo de Piracicaba) e a APX
(Associação Piracicabana de Xa-
drez), promove a partir de sábado
(20) o projeto Esportes Mentais,
com atividades de xadrez e damas.

Os encontros acontecerão
todos os sábados, sempre no ho-
rário das 14h às 18h, na sede
do Clube de Campo de Piraci-
caba. As inscrições para sócios

e não sócios podem ser feitas
no local com o diretor de Patri-
mônio do CCP, Marco Ribeiro,
ou com os integrantes da Asso-
ciação Piracicabana de Xadrez.

SERVIÇOS - Projeto Esportes
Mentais, no Clube de Campo de
Piracicaba, aos sábados, das
14h às 18h. Inscrições para só-
cios e não sócios no local. O CCP
fica na avenida Torquato da
Silva Leitão, 297. Telefone para
informações: 3403-6700. Projeto Jogos Mentais acontece aos sábados, no Clube de Cam-

po de Piracicaba
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Gustavo Pompeo reúne-se com integrantes do CAPS
O vereador Gustavo Pom-

peo (Avante) reuniu-se nesta
segunda-feira (15) com a coor-
denadora do CAPS AD (Centro
de Atenção Psicossocial Álcool
e Drogas), Nathalia Drago Ri-
beiro, e com o terapeuta ocupa-
cional Felipe Oliveira. Eles bus-
caram ações conjuntas e con-
versaram sobre parcerias para
desenvolver iniciativas que be-
neficiem a comunidade.

Pompeo é presidente do Fó-
rum de Saúde Mental e Com-
bate à Dependência Química.
No mês de janeiro, de cons-

cientização sobre cuidados
com a saúde mental,  o vere-
ador destaca a importância
de parcerias que fortaleçam
os  laços  para  desenvolver
ações que impactem positiva-
mente a  saúde mental  das
pessoas na cidade. "Acredi-
to no poder das parcerias e
na importância de unirmos es-
forços para enfrentar os desa-
fios relacionados à saúde men-
tal e dependência química. Va-
mos trabalhar juntos por uma
cidade mais saudável e acolhe-
dora para todos", disse.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555 Vereador conversou com Nathália Drago Ribeiro e Felipe Oliveira
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